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Н е и с с я к а е м ы й  р о д н и к  
творческой активности масс
В трубопрокатном цехе Закавказского 

металлургического завода имени И. В. 
Сталина шло собрание, посвященное об
суждению проекта плана шестой пятилет
ки. Слово взял начальник стана «400» 
молодой специалист П. Церетели.

—  14 февраля будущего года откроется 
XX съезд КПСС,—  сказал он,— Съезд вы
работает директивы по дальнейшему мощ
ному развитию народного хозяйства стра
ны в шестом пятилетии. Наша задача—  
активно участвовать в составлении про
екта новой пятилетки по нашему заводу, 
внести предложения, направленные на 
лучшее использование богатых резервов 
производства и внедрение новой техники.

Тов. Церетели, а вслед за ним и другие 
работники цеха внесли продуманные, обо
снованные предложения, касающиеся луч
шего использования производственных 
мощностей и площадей цеха, освоения но
вых, более сложных видов продукции. 
Сотни таких предложений, поступивших 
во всех цехах завода, сцементировали 
проект плана новой пятилетки, преду
сматривающий значительное развитие 
производства кокса, чугуна, стали, прока
та. труб в Рустави.

Такая картина сейчас— на многих пред
приятиях Грузии. В обстановке всенарод
ного социалистического соревнования в 
честь XX съезда КПСС, вместе со всеми 
работниками промышленности нашей стра
ны, коллективы предприятий Грузии ак
тивно обсуждают проекты планов шестой 
пятилетки.

Социалистическое планирование опи
рается на творческую инициативу масс. 
Эту инициативу всемерно развивает и под
держивает Коммунистическая партия, 
стремясь к тому, чтобы в разработке на
роднохозяйственных планов принимали 

^ непосредственное участие миллионы лю
дей. Творцы планов— советские люди яв
ляются и активными проводниками этих 
планов в жизнь.

Однако к составлению планов у нас по
рой недостаточно привлекаются работники 
предприятий, проектных и научно-иссле
довательских организаций. Это приводило 
к существенным недочетам в планирова
нии. Так, в планы включались занижен
ные показатели без учета действительных 
возможностей производства, недостаточно 
предусматривалось внедрение новой тех
ники и передовой технологии.

Партия и правительство наметили меры 
по дальнейшему совершенствованию прак
тики составления планов, и это приносит 
сейчас благотворные результаты. Государ
ственные планы по отраслям промышлен
ности должны составляться на основе пла
нов, предварительно разработанных на 
предприятиях с участием рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих, новаторов производства, партийных 
и профсоюзных организаций. Такое плани
рование— снизу вверх— дает возможность 
с наибольшей полнотой учитывать произ
водственные возможности и резервы пред
приятий, наносит удар по любителям кан
целярско-бюрократических методов плани
рования и заниженных показателей.

Собрания, посвященные обсуждению

стоялись на станкостроительном заводе 
имени Кирова, камвольно-суконном ком
бинате, паровозо-вагоноремонтном заводе 
имени Сталина и других предприятиях 
Тбилиси. Они проходят на Кутаисском 
автозаводе, Сухумском кожевенно-обувном 
комбинате, на заводах, фабриках, шахтах, 
рудниках, на предприятиях всех промыш
ленных центров Грузии. Коллективы 
предприятий стремятся, чтобы планы 
шестой пятилетки были спроектированы 
на основе задач, поставленных июльским 
Пленумом ЦК КПСС. В  соответствии с 
этим, например, коллектив станкострои
тельного завода имени Кирова наметил 
увеличить производство станков в 1960 
году в 3,9 раза по сравнению с 1950 го
дом, а коллектив Кутаисского автозавода 
подсчитал, что может в конце шестой пя
тилетки перекрыть проектную мощность 
предприятия по выпуску машин.

Большое внимание уделено в предложе
ниях работников предприятий увеличению 
выпуска продукции на существующих 
производственных площадях. Так, коллек
тив камвольно-суконного комбината на
метил на тех же площадях, что и в 1955 
году, выработать в 1960 году на 380 ты
сяч метров тканей больше; это должно 
быть достигнуто путем повышения произ
водительности оборудования и труда, вне
дрения передовой технологии, модерниза
ции и замены части устаревших станков 
и машин.

Особое место в предложениях работников 
предприятий занимают вопросы специали
зации и кооперирования производства; ] 
этим предложениям министерства и плани 
рующие органы должны отнестись так 
чтобы найти правильное решение вопро 
сов, помогающее двигать дело вперед. Мно
го предложений касается быстрейшего ос 
воения выпуска, снижения трудоемкости 
и себестоимости производства новых стан 
ков, автомобилей, шахтного оборудования 
труб, проката и других видов продукции 
Повсеместно подчеркивается необходимость 
усиления деятельности конструкторских 
бюро и заводских лабораторий, расшире
ния связей производства с наукой.

Промышленность не может развиваться 
без обеспечения крепкого тыла в области 
энергетики, культурно-бытового и жилищ
ного строительства. Исходя из решения 
июльского Пленума ЦК КПСС о том, чтобы 
рост энергетических мощностей опережал 
развитие всего народного хозяйства, ра
ботники предприятий предъявляют спра
ведливый счет строителям электростан
ций, требуя от вгих своевременного ввода 
мощностей в эксплуатацию в шестой пяти
летке. Справедлив счет и к строителям —  
увеличить объем и повысить темпы жи
лищного строительства.

Составление проектов шестого пятилет
него плана— дело первостепенной госу
дарственной важности. Партийные орга
низации обязаны оперативно руководить 
этой работой, изгонять формализм в об
суждении проектов планов, подхватывать 
ценные предложения работников пред
приятий, мобилизуя усилия всех коллек
тивов на борьбу за успешное претворение 
в жизнь решений июльского Пленума ЦК 
КПСС, за достойную встречу XX съезда

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у

г-ну Конраду Аденауэру
Ф ед ер альн о м у Канц лер у Германской Федеральной

Республики
Б О Н Н

Господин Федеральный Канцлер,
Президиум Верховного Совета СССР, по представлению Советского Правитель

ства, сегодня утвердил соглашение об установлении дипломатических отношений 
между Советским Союзом и Германской Федеральной Республикой.

Я  рад был узнать, что Бундестаг Германской Федеральной Республики также 
единодушно одобрил 'указанное соглашение. Таким образом, завершено решение 
вопроса об установлении дипломатических отношений между нашими странами.

Советское Правительство искренне поздравляет Вас в связи с этим и выра
жает уверенность, что установление дипломатических отношений пойдет на пользу 
германскому и советскому народам, на пользу делу всеобщего мира.

Мы надеемся, что установление дипломатических отношений послужит также 
делу дальнейшего развития экономических и культурных связей между Советским 
Союзом и Германской Федеральной Республикой.

Примите, г-н Федеральный Канцлер, мои заверения в высоком к Вам уважении.
Н. БУЛГАНИН, 

Председатель Совета Министров СССР.
24 сентября 1955 года.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О ПРИСВОЕНИИ ПОЧЕТНОГО ЗВАН И Я ЗАСЛУЖ ЕН Н О ГО  

УЧИТЕЛЯ Ш КО ЛЫ  ГРУЗИ Н СКО Й  ССР УЧИ ТЕЛ ЯМ  
Ж ЕЛ ЕЗН О Д О РО Ж Н Ы Х  Ш КОЛ

Т Е Л Е Г Р А М М А
борта самолета 25 сентября(передана с борта самолета 25 сентября 1955 г. в 14.19)

Верховному Совету СССР
Покидая территорию Советского Союза, от имени всей делегации парламента 

Французской республики желаю выразить Вам горячую благодарность за столь 
радушный, сердечный и щедрый прием, который Вы  оказали представителям фран
цузского народа. Пьер ШНЕЙТЕР.

проектов планов шестой пятилетки, со- партии.

Е  г о П р е в о с х о д и т е л ь с т в у

Дуайту Д . Эйзенхауэру
П р е зи д е н ту  Соединенных Ш т а т о в  А м ерики  

Б Е Л Ы Й  ДОМ, В А Ш И Н ГТ О Н .
Помня о наших личных встречах в Женеве, я  с огорчением узнал о Башей 

болезни. Желаю Вам от всего сердца скорого выздоровления.
Н. ХРУЩ ЕВ.

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у

Дуайту Д. Эйзенхауэру
П р ези д ен ту  Соединенных Ш т а т о в  А м ерики  

Б Е Л Ы Й  ДОМ, В А Ш И Н ГТ О Н .
Весьма огорчен известием о Вашем заболевании.
Искренне желаю Вам быстрого выздоровления.

К. ВОРОШИЛОВ,
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у

Дуайту Д. Эйзенхауэру
П р ези д ен ту  Соединенных Ш т о т о в  Ам ерики  

Б Е Л Ы Й  ДОМ, ВА Ш И Н ГТ О Н .

С большой горечью узнал о Вашей болезни. От всей души желаю Вам ско
рейшего выздоровления.

Н. БУЛГАНИН, 
Председатель Совета Министров СССР.

К предстоящему приезду в С С С Р  
Министра иностранных дел Канады 

Лестера Б. Пирсона
Министерством Иностранных Дел СССР и Министерством Иностранных Дел 

Канады опубликовано сегодня в Москве и в Оттаве следующее совместное сооб
щение.

Министр иностранных дел Лестер Б. Пирсон вылетит из Оттавы 30 сентября 
в СССР, где он будет гостем Советского Правительства с 5 по 12 октября в соот
ветствии с приглашением, которое Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов 
передал ему во время сессии Организации Объединенных Наций в Сан-Франциско.

За заслуги в области народного образо
вания присвоить почетное звание Заслу
женного учителя школы Грузинской ССР:

1. Абашидзе Тамаре Георгиевне, учи
тельнице железнодорожной средней школы 
Л: 9 ст. Навтлуги;

2. Апридонидзе Тимофею Ивановичу, 
заведующему учебной частью железно
дорожной средней школы М* 2 ст. Тби
лиси;

3. Бахтадзе Давиду Дариспановпчу, 
учителю железнодорожной средней школы 
X» 6 ст. Тбилиси;

4. Бараташвили Калисте Викторовне, 
учительнице железнодорожной средней 
школы Л? 16 ст. Зестафонп;

5. Варданян Тамаре Александровне, 
заведующей железнодорожной начальной 
школой Л”» 30 ст. Кумиси;

6. Вашакидзе Вере Виссарионовне, учи
тельнице железнодорожной средней школы 
X» 17 ст. Шорапани;

7. Вязовской Надежде Константиновне, 
учительнице железнодорожной средней
школы X : 13 ст. Хашурп;

8. Гвахария Анне Константиновне, 
учительнице железнодорожной средней
школы X  5 ст. Тбилиси;

9. Квиникадзе Прокофию Николаевичу, 
заведующему учебной частью железнодо
рожной средней школы X : 8 ст. Тбилиси;

10. Курдеванидзе Надежде Николаевне, 
учительнице железнодорожной средней
школы X; 12 ст. Хашури;

11. Яекишвили Эльпиде Иосифовне, 
учительнице железнодорожной средней
школы X  2 ст. Тбилиси;

12. Мирианашвили Варваре Николаев
не, учительнице железнодорожной средней 
школы X ; 8 ст. Тбилиси;

13. Мурусидзе Клавдии Серапионовне,

учительнице железнодорожной средней 
школы Л* 2 ст. Тбилиси;

14. Нинуа Аграфене Семеновне, учи
тельнице железнодорожной средней шко
лы X  7 ст. Тбплисп;

15. Пилишвили Марии Васильевне, 
директору железнодорожной средней шко
лы X  6 ст. Тбилиси;

16. Табидзе Татьяне Амфилокиевне, 
учительнице железнодорожной средней
школы X  24 ст. Самтредиа;

17. Татишвили Марии Илларионовне, 
учительнице железнодорожной средней
школы X* 11 ст. Гори;

18. Тодуа Ионе Давидовичу, учителю 
железнодорожной средней школы Хз 3
ст. Тбилиси;

19. Торчинава Наталии Григорьевне,
учительнице железнодорожной средней
школы X» 3 ст. Тбилиси;

20. Цвениеву Тиграну Михайловичу,
школьному инспектору отдела учебных за

ведений управления ЗКВ жел. дороги;
21. Цинцадзе Алексею Трофимовичу,

директору железнодорожной средней шко
лы X* 7 ст.' Тбилиси;

22. Чантурия Любови Дариспановне,
учительнице железнодорожной средней
школы X  4 ст. Тбилиси;

23. Чимакадзе Ефросинье Максимовне, 
учительнице железнодорожной средней
школы X  4 ст. Тбилиси;

24. Шаишмелашвили Михаилу Георги
евичу, директору железнодорожной сред
ней школы X  3 ст. Тбилиси;

25. Шахаловой Марии Степановне, учи
тельнице железнодорожной средней шко
лы X  6 ст. Тбилиси;

26. Шенгелия Нине Павловне, учитель
нице железнодорожной средней школы 
X  10 ст. Тбилиси.

Торжественное заседание в Москве, 
посвященпое Дню танкистов

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
М. Ч У Б И Н И Д З Е . 

Исполняющий обязанности Секретаря Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР Н. Д Ж А В А Х И Ш В И Л И .

г. Тбилиси.
26 сентября 1955 г.

24 сентября состоялось торжественное 
заседание Министерства Обороны СССР со
вместно с партийными, советскими и об
щественными организациями города Мос
квы, посвященное Дню танкистов.

Центральный театр Советской Армии 
заполнили генералы, адмиралы, офицеры, 
представители партийных, советских и 
общественных организаций, рабочие и слу
жащие предприятий и учреждений столи
цы, воины-танкисты Московского гарни
зона.

В глубине сцены в обрамлении живых 
цветов —  портреты В. И. Ленина и И. В. 
Сталина. У боевых знамен почетный ка
раул несут офицеры —  участники Вели
кой Отечественной войны.

Торжественное заседание открыл гене
рал-полковник танковых войск П. П. По- 
лубояров.

С приветственными словами, обращен
ными в воинам-танкистам, выступили: от 
имени трудящихся Москвы —  секретарь 
МГЕ КПСС Б. А. Борисов, от имени Ленин
ского комсомола и молодежи —  секретарь 
ЦК ВЛЕСМ В. Е. Семичасгный, от имени 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Министерства транспорт
ного машиностроения —  заместитель ми
нистра транспортного машиностроения 
-Я. А. Назаров.

Для участников торжественного заседа
ния коллектив Центрального театра Совет
ской Армии показал спектакль.

★ *  *

Торжественные заседания, посвященные 
Дню танкистов, состоялись также в 
Ленинграде, Минске, Ташкенте, Риге и 
других городах. (ТАСС).

Н а ч а л а с ь  у б о р к а  
к у к у р у з ы

ГОРИ, 26. (Корр. «Зари Востока»). В
Горийском районе посевы кукурузы со
ставляют 10.687 гектаров. Это значитель
но больше, чем было посеяно в прошлом 
году. Колхозники района при помощи ме
ханизаторов Горийской, Шиндисской, 
Ахалсопельской и Тквиавской машинно- 
тракторных станций своевременно и до
брокачественно провели сев кукурузы и 
обработку полей. Урожай выдался хоро
ший. В районе предполагают получить в 
среднем около 20 центнеров с каждого 
гектара.

На днях здесь началась уборка кукуру
зы. Первыми приступили к уборке кол
хозники сел, расположенных в зоне Ахал
сопельской МТС.

Общегородское собрание в Тбилиси, 
посвященное Дню танкистов

24 сентября в летнем театре парка Тби
лисского Дома офицеров состоялось обще
городское собрание, посвященное Дню 
танкистов. Здесь собрались представители 
коллективов предприятий города, партий
ные и советские работники, деятели нау
ки, литературы, искусства.

Собрание открыл председатель исполко
ма Тбилисского городского Совета депута
тов трудящихся тов. М. Е. Маградзе.

Н а р а щ и в а ю т  т е м п ы  
с е в а

ЦПТЕЛИ-ЦЕАРО, 26. (Корр. «Зари Во
стока»), Еолхозы зоны Ширакской МТС, 
закончив пахоту, ведут полным ходом сев 
озимой пшеницы. Впереди соревнующихся 
за досрочное проведение сева идет 11-я 
тракторная бригада, руководимая Н. За- 
гиевым. Обслуживая поля колхоза села Зе- 
мо-Кеди, бригада отлично подготовила 
массив в 860 гектаров, который пред
стоит сейчас засеять почти одной озимой 
пшеницей. За первые три дня сева меха
низаторы сцепом из трех сеялок засеяли 
270 гектаров вместо 90 гектаров по

ХО Д  В Ы П О Л Н Е Н И Я  П ЛА Н А  СД АЧН 
ГО С У Д А РС Т ВУ  О ВО Щ ЕЙ  И Б А Х Ч Е В Ы Х  

К У Л Ь Т У Р  ПО ГР У З И Н С К О Й  ССР 
на 20 сентября 1955 года

Был заслушан доклад «День танки
стов —  всенародный праздник трудящих
ся».

В парке была открыта выставка, по
священная героическим делам танкистов.

Доклады и беседы о Дне танкистов бы-1 плану. .  ,
ли проведены на станкостроительном заво-! Хороших показателей добилась и 1-я 
де им. Еирова, машиностроительном заводе! тракторная бригада, руководимая Г. Натро- 
т .  Орджоникидзе, шелкогкацкой фабрике 
и других предприятиях города.

(ГрузТАГ).

села Земо-Мачхаани, бригада ежедневно 
перевыполняет задание, засевая по 80 
гектаров вместо 36 плановых.
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Кварельский 110 Мцхетский 33,7
Гардабанский 105,6 Ахметский 33
Гурджаанский 105,3 Абхазская А СС Р 30,6
Марнеульский 71,4 Ванский 26,4
Сигнахский 66,8 Горийский 26,2
Г  ареубанский 60,3 Хашурский 25,3
Абашский 57,4 Болнисский 24,4
Ахалиихекий • 56,8 Душетский 24,2
Самтредекий 49,8 Каспский 15,5
Цулукидзевский 47,4 Юго-Осетинская
Боржомский 47,2 АО 12,9
Качретский 44,1 Тетрицкаройский 12,3
Цхалтубский 42,8 Дманисский 2,6
Сагареджойский 41,9 Карельский 1.6Кутаисский
Сачхегский

41,4
40,6 Цалкский 1

Чиатурский 38,5 Ахалкалакский 0,1
Теладский 35,3 Адигенский 0

Примечание: Выполнили план сдачи ово
щей совхозы Потийского, Цхакаевского, Ге- 
гечкорского, Цителцкаройского районов и 
Аджарская АССР.
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Цхалтубский 00 Телавский 47
Сигнахский 76,4 Лагодехский 45,6
Гардабанский 72,1 Ахалцихский 40
Гурджаанский 71,2 Качретский 36,6
Абашский 66,8 Кварельский 32
Сагареджойский 60 Болнисский 26.7
Марнеульский
Цулукидзевский

59,4
57,1 Абхазская А СС Р 25,8

Цителцкаройский 56 Кутаисский ' 24,3
Самтредекий 54 Ахметский 16,3

.............................................................................................................................................................................................................................. .

Н О ВУЮ  Т Е Х Н И К У
НА ПРЕДПРИЯТИЯХ Г р у з и и !

ЦЕННЫЙ МЕТОД

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев  
приняли приглашение Д. Неру 

посетить Индию
По приглашению Премьер-Министра Индии Джавахарлала Неру Председатель 

Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев посетят в этом году Индию и пробудут там немногим более 
Двух недель. Предполагается, что поездка состоится в ноябре— декабре.

Коллектив Тбилисского завода 
гидрометеорологических приборов 
осуществляет сейчас ряд меро
приятий, связанных с борьбой за 
технический прогресс. Было на
мечено, в частности, наладить в 
третьем квартале сушку окра
шиваемых приборов инфракрас
ными лучами. Ныне это меро
приятие осуществлено.

Окрашивание деталей широко 
практикуется в машиностроении, 
в том числе и на нашем заводе. 
Окраска производится с антикор
розийной и декоративной целью. 
Но крупным недостатком являет
ся долгое высыхание красок, в 
результате чего значительно уд
линяется продолжительность про
изводственного цикла изготовле
ния и сборки изделия. Поэтому 
внедрение в производство новых 
методов сушки, сокращающих 
время высыхания, имеет перво
степенное значение.

Пущенная на заводе в эксплуа
тацию камера для сушки инфра
красными лучами в 3— 6 раз со
кращает время высыхания крас
ки. Если раньше при окраске 
лако-масляными эмалями для вы
сыхания краски после каждой
операции требовалось 150 минут, 
то теперь, при сушке инфра
красными лучами на это тре
буется не более 30 минут.

Преимущество сушки инфра
красными лучами, однако, этим 
не исчерпывается. На нашем за
воде подавляющее большинство

приборов, ввиду специфических 
условий их работы, окрашивает
ся в белый цвет. При сушке ста
рым способом (горячим воздухом), 
ь результате перегрева, краска 
принимала желтый оттенок. Ныне 
же цвет краски совершенно не 
меняется. Благодаря этому зна
чительно улучшаются эксплуата
ционные качества и товарный вид 
прибора.

Ввиду простоты конструкции, 
сушку инфракрасными лучами 
может наладить любой завод.

Ш. ГУ Р А Б А Н И Д З Е , 
главный инженер Тбилисского 
завода гидрометприборов.

АВТОМАТ ДЛЯ ПИЩЕВОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

С давних пор конструкторы пы
тались создать такую машину, 
которая могла бы производить 
розлив в тару любой емкости и 
одновременно соответствовала бы 
технологическому процессу.

До настоящего времени для 
каждой емкости была своя раз
ливочная машина. Это усложня
ло технологический процесс, так 
как такие машины требовали до
полнительных производственных 

I площадей.
I Недавно Специальное конструк
торское бюро Министерства про- | 
мьппленности продовольственных 

, товаров Грузинской ССР в своем

' экспериментальном цехе построи- 
! ло автомат новой конструкции 
! (автор И. Еадеишвили). Автомат 
производит вакуумированный роз
лив всех видов окисляющихся 
жидкостей —  вина, молока, пло- 
до-ягодных соков и т. д. Вакуу
мированный розлив делает жид- 

' кость стабильной, предупреди
тельно действует на окисление и 
помутнение, а также способству-

Н а  ряде обувных фабрик страны  
внедрено усовершенствование маши
ны « З и п а г» , предложенное механи
ком Тбилисской обувной фабрики 
№ 1 А. Псикришвили. Это усовер
шенствование повышает качество от
делки обуви. Н а  с н и м к е :  т. Пеи- 
кришвили за регулировкой усовер
шенствованной ям  машины.

Фото  В . Тар хом .

ет долгосрочному хранению ее в 
бутылках.

Машина автоматически захва
тывает пустые бутылки с ленточ
ного транспортера, производит их 
счет, проверяет годность для роз
лива. В случае обнаружения бу
тылки с трещиной автомат про
изводит отбраковку.

Машина также отсчитывает 
количество налитых бутылок и 
автоматически подает их на 
транспортер.

Важное достоинство автома
та состоит в том, что с его помо
щью можно производить розлив 
жидкости в бутылки любой емко
сти —  1, 0,8, 0,75, 0,5 литра. I

Машина новой конструкции : 
значительно упрощает сложный 
технологический процесс, разгру- 
жает производственные площади, ! 
высвобождает значительное коли
чество рабочей силы.

Общая производительность ав
томата— от 2.000 до 4.000 буты
лок в час. Он оснащен современ
ными приборами контроля. Ма
шина выполнена с минимальной 
затратой дорогостоящих материа
лов.

В  ближайшее время автомат 
поступит в эксплуатацию.

А. К У РД А Д З Е , 
главный конструктор отдела 
Специального конструктор
ского бюро.

КОНФЕРЕНЦИИ, ЛЕКЦИИ, 
ФИЛЬМЫ

Дом техники Закавказской же
лезной дороги все шире развер
тывает среди железнодорожников 
пропаганду передовой техники.

В  паровозном депо Тбилиси, на 
дистанции сигнализации и свя
зи станции Хашури, предприя
тиях и участках дороги про
ведены технические конференции 
по вопросам внедрения новой тех
ники и передовых методов труда. 
С успехом прошли лекции инже
нерно - технических работников 
дороги Г. Антадзе, А. Чанквета- 
дзе, И. Ревишвили и других.

Па предприятиях дороги прак
тикуется и проведение кратко
срочных семинаров; так, для ра
ботников Тбилисского отделения 
дороги проводился семинар по 
изучению особенностей устрой- 

I ства и эксплуатации цельноме- 
I таллических пассажирских ваго- 
1 нов.

Большой популярностью поль- 
! зуются технические кинофильмы. 
| С начала года было проведено 

около тысячи киносеансов. Де
монстрируются такие фильмы, 

I как «Новаторы», «Метод Павла 
1 Судникова», «Поточный метод 
ремонта вагонов» и другие. Сре- 

. ди диапозитивных фильмов —  
| «Новая техника в путевом хозяй- 
; стве» и «Новая техника по обее- 
! печению безопасности движения 
■ поездов». М. Ц И В Ц И 8 А Д ЗЕ , 

начальник Дома техники За- 
кавкаккой Железной дороги.
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Комсомольские организации страны го
товятся к обмену комсомольских докумен
тов, который будет проходить с 1 января 
2956 г. в течение всего года.

С момента последней замены комсомоль
ских билетов прошло 17 лет. За этот пе
риод в ВЛКСМ произошли большие изме
нения Под руководством Коммунистиче
ской партии Ленинский комсомол органи
зационно и политически вырос, окреп и 
ооъединяет ныне в своих рядах милшоны 
юношей и девушек — лучших пред-тави- 
телеи нашей славной советской молодежи

ПК ВЛКСМ утвердил образцы новых 
комсомольских документов. Новый комсо
мольским билет будет иметь темнокрасную 
ооложку, на которой изображен силуэт 
основателя Комсомола— Владимира Ильича 
Ленина. На первой странице билета— че
тыре ордена, которыми награжден Комсо
мол за верное служение Советской Роди- 

: не. Коммунистической партии. Комсомоль
ские билеты нового образца изготавли
ваются на русском, украинском, белорус
ском, узбекском, казахском, грузинском, 
азербайджанском, литовском, молдавском 
латышском, киргизском, таджикском, ар
мянском, туркменском, эстонском и фин
ском языках.

Готовясь к обмену комсомольских доку
ментов, руководящие комсомольские орга
ны главное внимание направляют на даль
нейшее организационно - политическое 
укрепление комсомольских организаций 
повышение дисциплины и организованно
сти в рядах ВЛКСМ, расширение и укреп
ление связей с широкими массами мо
лодежи.

Па заводах, фабриках, в колхозах, МТС, 
совхозах, в школах, учебных заведениях 
и воинских частях для комсомольцев и 
молодежи проводятся лекции, доклады и 
беседы о Коммунистической партии Совет
ского Союза —  организаторе и руководите
ле Комсомола, боевом пути Ленинского 
комсомола. Уставе ВЛКСМ. Предстоящему 
обмену комсомольских документов посвя
щаются комсомольские собрания, пленумы 
райкомов, горкомов, обкомов комсомола и 
ДК ЛКСМ союзных 
работе большую

О бсуждении п р о е к то в  ш естого п я т и л е т н е г о  п ла н а

У  а в т о м о б илестроителей Кутаиси
.> С о б р а н и я  в ц е х а х

Во всех цехах Кутаисского автомобиль
ного завода прошли собрания, на которых 
рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие выявляли резервы уве
личения выпуска автомобилей в шестой 
пятилетке.

Автомобилестроители внесли немало

ние в производство высокочастотного и 
контактного нагрева заготовок под штам
повку периодического проката.

Осуществление этих мероприятий даст 
возможность коллективу кузнечного цеха 
увеличить съем продукции с квадратного
метра производственной площади до

прр,Нп'и ,,редложеН11Й- направленных на | 6,8 тонны, в результате чего выпуск всей

республик. В  этой 
помощь комсомольским 

организациям оказывают партийные 
ганы. (ТАСС).

ор-

Новые залы 
в Политехническом музее
25 сентября в Политехническом музее в 

Москве открылись два новых демонстра
ционных вала.

Материалы первого из них отражают 
новейшие достижения в черной металлур
гии. одесь представлена контрольно-изме
рительная аппаратура, применяемая в до
менном, сталеплавильном и прокатном 
производствах. Специальный стенд посвя
щен применению новых огнеупорных ма
териалов в металлургии.

Экспонируются новые сплавы. Они ис
пользуются в радиотехнике, приборострое
нии. электронике и т. д. Привлекает вни
мание лента из сплавов толщиной в 
20 микронов.

Серия материалов рассказывает о при^ 
менении радиоактивных изотопов для 
контроля технологических процессов в до
менной печи (движение газов и других). I 
Этот метод внедряется в нашей промыш- ' 
ленности. В настоящее время он приме
нен на 12 доменных печах.
. Интерес представляет схема установки 

ДЛЯ контроля качества сварных швов и 
литья с помощью просвечивания гамма- 
лучами. Такое просвечивание позволяет 
обнаружить дефекты в металле на значи
тельной глубине.

Материалы второго зала повествуют о 
применении вибромельниц в народном хо
зяйстве. (ТАСС).

внедрение и лучшее использование новой 
техники и дальнейшее совершенствование
производства автомашин.

Цех серого чугуна сдерживает темпы 
работы автозавода. Жизнь давно требует 
провести здесь важнейшие организацион
но-технические мероприятия. Начальник 
формовочного отделения этого цеха Н Лага- 
дзе предложил ряд мероприятий, направ
ленных на лучшею организацию производ
ства. Для этого, в частности, он считает не
обходимым смонтировать и пустить в экс
плуатацию автоматические установки для 
выбивки опок на 2-м литейном конвейере. 
Это позволит увеличить выпуск продук
ции.

Выступая на собрании, начальнив тех
нической части цеха серого чугуна 
Г. Дроздовский предложил внедрить техно
логический процесс точного литья и 
литья в оболочковые формы.

Активно прошло собрание коллектива 1 
кузнечного цеха. Интересные предложения 
внесли кузнец отделения тяжелых молотов; 
В. Шаламберидзе, кузиец-нсватор Г. Барда-1 
велидзе, начальнив участка горизонталь
ных ковочных машин Б. Барамидзе и дру
гие. Эти предложения предусматривают 
ввод в действие дополнительного высоко
производительного оборудования, внедре-

процен-продукции цеха возрасте? на 45 
тов против проектной мощности.

В области автоматизации и механизации
производства много ценных предложений 
поступило на собрании цеха моторо». На 
стер участка блока цилиндров И. Чихладзе 
говорил о неиспользованных резервах ав 
тематической линии обработки блока ци 
линдров. Наладчик участка поршневого 
пальца А. Рухадзе предложил автомати
зировать этот участок. Всего работниками 
цеха внесено 29 предложений.

На основе цеховых планов составляется 
проект заводского плана шестой пятилет
ки. В нем нашли свое отражение задачи 
выдвинутые решениями июльского Плену
ма ЦК КПСС. За счет совершенствования 
техники и технологии и коренной пере
стройки производства выпуск валовой про
дукции в 1960 году предполагается уве
личить в 6 раз по сравнению с 1955 годом 
Выпуск машин увеличивается на 46 про
центов по сравнению с проектными мощ
ностями. В шестой пятилетке завод будет 
выпускать с каждого квадратного метра 
производственной площади в 5 раз боль
ше продукции, чем сейчас.

М. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .
(Корр. «Зари Востока»).

П о с т ы  „ З а р и  В о с т о к а "  
с о о б щ а ю т

Автомобильный поезд
для перевозки сельскохозяйственных грузов

Коллектив конструкторско-эксперимен- 1 сотой бортов и отсутствием защитного 
тального отдела Кутаисского автомобиль- козырька над кабиной, необходимого для 
ного завода, в соответствии с планом ра- работы в условиях экскаваторной погруз- 
бот по новой технике, создал нонструк- ки.
цию и построил опытный образец автомо
бильного пбезда для перевозки сельско
хозяйственных грузов.

Автомобильный поезд состоит из само
свала КАЗ-600А и самосвального прице- 1 
па КАЗ-715.

Созданию автопоезда предшествовала 
работа по конструированию самосвала 
КАЗ-600 с опрокидыванием платформы 
на две стороны. Применение боковой раз
грузки дало возможность осуществить 
работу самосвала с прицепом.

При проектировании автомобиля и при- | 
цепа была достигнута максимальная уни-1 
фикация узлов и деталей с предшествую
щей конструкцией самосвала КАЗ-600.

В  самосвале КАЗ-600А выполнена бо
лее рациональная установка гидроподъ
емника, который действует в центре 
платформы. Этот самосвал будет отли
чаться от самосвала КАЗ-600 только вы- I

Емкость платформы КАЗ-600А состав
ляет 4,2 кубометра (емкость платформы 
КАЗ-600 — 2,4 кубометра). Грузоподъ
емность нового автомобиля — 3,5 тонны.

Прицеп также имеет платформу, опро
кидывающуюся на две стороны. Емкость 
и грузоподъемность платформы такая же, 
как у  автомобиля-самосвала.

В зависимости от дорожных условий 
предусмотрена возможность буксировки 
нескольких прицепов.

В ближайшие дни завод приступает к 
проведению испытаний автопоезда, ре
зультаты которых в шестой пятилетке бу
дут положены в основу работ по дальней
шему совершенствованию и снижению ве
са машин.

М. Р Ы Ж И К , 
главный конструктор Кутаисского
автозавода.

ш ш '

Н а  с н и м к е :  автомобильный поезд для перевозки сельскохозяйствен
ных грузов.

Сбор предложений
Несколько дней назад коллектив Сухум

ского кожевенно-обувного комбината имени 
С. Орджоникидзе обсуждал проект плана
шестой пятилетки своего предприятия.

Из числа передовых рабочих и инже
нерно-технических работников создана 
группа по сбору предложений, направлен
ных на успешное выполнение задач ше
стой пятилетки.

В группу вошли рационализаторы 
тт. Иванов, Драндер и Полежаев, глав
ный инженер т. Рабинович, главный ме
ханик т. Ляшенко, заведующий производ
ством т. Буноян и другие.

На своем заседании группа решила до
вести основные показатели шестой пяти
летки цехов до каждого рабочего.

Решено организовать витрину для на
глядного показа роста выпускаемой про
дукции за пятилетие и других основных 
показателей предприятия.

Пост «Зари Востока» на Сухумском 
кожевенно-обувном комбинате имени 
С. Орджоникидзе: А. З И Н Ч Е Н К О — 
экономист.

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Шире распространять опы т передовых 
м е тал лурги че ски х заводов

Вклад рационализаторов
Рационализаторы Зугдидского консерв

ного завода внесли в последнее время ряд 
ценных предложений. Они будут учтены в 
проекте плана шестой пятилетки завода.

По инициативе заведующего складом 
готовой продукции завода Г. Шенгелия 
бочки складываются в штабели теперь та
ким образом, что это на 10 процентов 
повысило использование площади склада. 
Дежурный инженер смены Д. Пониди 
сконструировал машину для первичной об
работки груши. Заведующий тарным це
хом В. Букия сконструировал обрезальную 
машину для обработки инжира; она в че
тыре раза повышает производительность 
труда, делает труд рабочих, занятых на 
этой операции, совершенно безопасным.

На недавно состоявшемся производ
ственном совещании тов. Букия заявил, 
что в настоящее время он работает над 
тем, чтобы подключить 4 машины такого 
типа к одному мотору. Тем самым будет 
сокращен расход электроэнергии.

Пост «Зари Востока» на Зугдидском 
консервном заводе: Б. Ш ЕД А Н И Я — 
заведующий отделом заготовки сырья.

В  обстановке 
трудового подъема

В обстановке широко развернувшегося 
соревнования в честь XX съезда КПСС 
прошло на ткибульской шахте имени 
Сталина обсуждение проекта нового пяти
летнего плана.

К  14 сентября коллектив шахты выпол
нил 9-месячный план добычи. Добыто на 
десятки тысяч тонн угля больше, чем за 
тот же период прошлого года.

Большое внимание уделяется на шахте 
повышению производительности труда и 
снижению себестоимости продукции. За 
8 месяцев производительность труда воз
росла в сравненип с прошлым годом на 
13,4 процента, а себестоимость тонны угля 
снизилась на 4 рубля 87 копеек.

Опираясь на достигнутые успехи, кол
лектив шахты наметил значительный рост 
добычи угля в новой пятилетке за счет 
внедрения передовой техники и новатор
ских методов труда.

Пост «Зари Востока» на шахте имени 
Сталина треста «Ткибулуголь»: Т. ГА- 
Б Р И Ч И Д З Е  — секретарь партбюро,
К- ГО ГЕ Л А Ш В И Л И  — председатель 
шахткома, Ш. Ш А Р В А Д З Е  — забой
щик первого участка.
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В постановлении июльского Пленума 
ЦК КПСС по вопросам промышленности 
подчеркнута необходимость широко распро
странить в металлургии накопленный на 
передовых предприятиях опыт по интен
сификации производственных процессов. 
Об этом передовом опыте подробно говорил 
в докладе на июльском Пленуме ЦК КПСС 
тов. Н. А. Булганин. Особенно большую 
ценность представляет в доменном произ
водстве опыт Магнитогорского комбината, 
в сталеплавильном производстве —  опыт 
завода «Запорожсталь», в области прока
та— опыт завода «Азовсталь» и т. д.

Готовясь к шестой пятилетке, ме
таллурги Рустави проявляют большой ин
терес к работе металлургических пред
приятий страны. Об этом свидетель
ствует развернувшееся социалистическое 
соревнование металлургов Сталино и Рус
тави. Об этом говорит и тот факт, что за 
последнее время дирекция руставского за
вода стала чаще направлять своих работ
ников для изучения передового опыта на 
лучшие металлургические заводы страны.

Пропаганда опыта работы передовых ме
таллургических заводов является одной из 
важнейших задач руставской городской га
зеты «За металлургию». Эта пропаганда 
должна носить действенный характер: га
зета обязана не только рассказывать о до
стижениях лучших предприятий, но и до
биваться внедрения передового опыта в 
Рустави, помогать налаживать производ
ственные связи между металлургами Ру 
стави и других промышленных центров 
страны.

За последнее время газета стала поме
щать больше материалов о работе различ
ных металлургических заводов страны. 
В июне делегация металлургов Рустави по
бывала в Сталино. В своих письмах, опуб
ликованных в городской газете, участ
ники делегации рассказывали о теплом 
приеме, который был оказан им, об опыте 
завода, на котором ряд молодых рустав- 
ских металлургов прошел большую произ
водственную школу.

«В  мартеновском цехе Сталинского ме
таллургического завода, — писала газе
та, —  с 1944 по 1947 год работал масте
ром, а затем и начальником смены Со
ломон Размадзе, ныне начальник цеха 
ремонта мартеновских печей Закавказско
го металлургического завода имени 
Сталина. Здесь изучали профессию ста
левара Вано Метревели и Шота Шубити- 
дзе, мастер Григорий Чачанидзе и многие 
другие».
В  дальнейшем газета поместила ряд ма

териалов, рассказывающих о передовых 
начинаниях металлургов Сталино, которые 
с успехом могут быть применены в Руста
ви. Статьи работников Сталинского метал
лургического комбината: «В борьбе за со
кращение ремонтов мартеновских печей»—  

заместителя начальника центрального ре
монтно-механического цеха В. Мерхилеви- 
ча и «Дорожить каждой минутой» —  на
чальника цеха блуминга С. Суровцева с 
интересом были встречены в Рустави. Од
нако в дальнейшем газета ничего не сооб
щила своим читателям о том, как рустав- 
цы используют передовые начинания сво
их друзей.

Этот недочет характерен для газеты и 
при освещении опыта других металлурги
ческих заводов страны. О важных новшест
вах на Ждановском металлургическом за
воде «Азовсталь» писала газета 12 авгу
ста. Так, например, большой интерес пред
ставляют радиометрические способы ана
лиза, применение метода меченых атомов 
для исследовательских работ на металлур
гическом завбде.

«На помощь сталеварам пришли уче
ные, —  сообщала газета.— На основе до
стижений отечественной науки в области 
ядерной физики они решили разработать 
радиометрический метод анализа пяти- 
окисей фосфора в шлаке. Исследования 
проводились в мартеновском цехе «Азов- 
стали». В  них принимали участие сотруд
ники Научно-исследовательского институ-

Повышать активность сельских парторганизаций
Первичные партийные организации —  

основа нашей партии. Организуя и на
правляя трудящихся на выполнение кон
кретных задач хозяйственного и культур
ного строительства, они практически пре
творяют в жизнь политику Коммунистиче
ской партии и Советского правительства. 
Чем выше боеспособность парторганиза
ций, тем активнее политическая и орга
низаторская деятельность коммунистов,
тем значительнее успехи в партийной ра
боте.

Гардабансйий райком партии, выполняя 
решения январского Пленума ЦК КПСС, 
усилил руководство сельскими партийны
ми организациями, которые заметно вырос
ли и окрепли за счет коммунистов, при
шедших по зову партии на постоянную 
работу в село. В  результате этого повыси
лась роль первичных парторганизаций в 
осуществлении политических и хозяй
ственных задач, в борьбе за крутой подъем 
колхозного производства.

Колхозы района одними из первых в 
республике завершили к 10 июля уборку 
зерновых колосовых культур, а к 8 июля 
ка 101,1 процента выполнили план сдачи 
хлеба государству. В  достижении этих 
производственных успехов немалая заслу
га принадлежит партийным организациям. 
Сип проводили среди тружеников колхоз
ных полей широкую партийно-политиче
скую работу, мобилизовали их усилия на 
увеличение производства зерпа и продук
тов животноводства.

Накануне жатвы во всех колхозах бы
ли проведены открытые партийные со
брания. На них присутствовали специали-

ных с жатвой, вносили конкретные пред
ложения, обеспечивающие проведение 
уборки колосовых в сжатые сроки и без 
потерь.

На высоком уровне прошло партийное 
собрание в колхозе имени Кирова (секре-

кова, имени Кирова и других. Проводимые 
ими мероприятия отличаются действенно
стью, конкретностью, целеустремленно
стью. Широкий размах приобрела в этих 
артелях агитационно-массовая работа. Осо-

____________________ „ _____  бенно следует отметить агитаторов Б. Ба-
тарь партбюро М. Расул-заде). Оно еаме- бае в а, М. Мустафаева, П. Байрамова,
тило практические мероприятия по успеш
ному проведению жатвы, коммунисты кол
хоза были расставлены на решающих уча-

им провести с колхозниками совещания, 
посвященные укреплению трудовой дис
циплины. Уже на следующий день такие 
совещания были проведены. Усилили ра
боту среди колхозников и агитаторы. Они 
чаще проводили беседы, выступали в 
стенных газетах с заметками, остро кри
тикующими нарушителей трудовой дис
циплины. Ныне положение в колхозе улуч
шилось.

За последнее время партийные органи
зации усилили контроль хозяйственной 
деятельности правлений колхозов. Вонро-

Т. Манзулашвили, Ц. Алиева. Они не толь
ко проводят коллективные и индивидуаль- ..     г_
ные беседы с колхозниками, но и устраи-'сы, связанные с уборкой урожая овощ- 

стках производства —  они обслуживали вагот для нпх Довлады и лекции специа- ; ных культур, развитием животноводства,
комбайновые агрегаты, работали на то- 'тистов сельского хозяйства, выступления заготовкой кормов, строительством снлос-
ках, на очистке зерна. Каждый из них I Участников и экскурсантов Всесоюзной ных сооружений, периодически обсужда-
показывал на своем участке высокие об-1 сельскохозяйственной выставки, организу- ются на партийных собраниях и заседа

ют обмен опитом. Большое внимание аги-разцы труда. 
Партийная организация развернула

таторы уделяют разъяснению колхозни
кам решений июльского Пленума ЦК

среди колхозников социалистическое со- КПСС, имеющих огромное значение для 
ревнованпе. Бригады и звенья, соревнуясь 1 успешного развития всей нашей социали- 
между собой, добивались получения высо- стической экономики, 
кого урожая, досрочного выполнения пла-1 г, -
на сдачи зерна государству. Агитаторы Каиком партии внимательно прислуши- 
проводнли в полевых станах беседы и кается к голосу руководителей партийных
громкие читки газет. Здесь же выпус- организаций. По их требованию для 
кались «полевые листки», которые осве- служивания 
щали опыт работы передовых колхозников
и механизаторов, смело вскрывали недо
статки.

Работа, проведенная партийной органи
зацией, дала положительные результаты. 
Первым в районе, за десять дней, колхоз 
имени Кирова завершил уборку пшеницы, 
собрав в среднем по тридцати центнеров с 
гектара.

Партийная работа— это работа с людь
ми. По своему характеру и содержанию 
сна не терпит формализма, казенщины, 
шаблона. В  партийной работе ключом 
должна бить инициатива, которая способ
ствует развитию самодеятельности ком
мунистов, вызывает подъем творческой

сты сельского хозяйства, бригадиры, энергии трудящихся.
В  свете этих требований правильно 

строят свою работу партийные организа- 
участкс § обсуждении вопросов, связан- ' ции колхозов имени Ленина, имени Малец-

звеньевые, передовики колхозного произ
водства. Все они принимали деятельное

об-
колхозников, занятых на 

жатве, регулярно выезжали агитбригады, 
в которые входили лучшие силы коллек
тивов художественной самодеятельности 
района.

Работники райкома партии, бывая в кол
хозах, стали уделять больше внимания 
вопросам организации труда, укрепления 
трудовой дисциплины. В  этом отношении 
характерен такой случай. Инструктор рай
кома партии М. Мамедов, побывав в поле
водческих бригадах колхоза имени Швер
ника, которые возглавляют М. Намазов и 
В. Сафаров, установил, что на работу Здесь 
ежедневно не выходят 10— 15 человек. 
Состояние трудовой дисциплины в брига
дах вызвало у т. Мамедова тревогу. Он по
говорил с председателем артели, секрета
рем партийной организации в  посоветовал

ниях партбюро. Сельские коммунисты 
прилагают все усилия к тому, чтобы ус
пешно выполнить хозяйственные задачи, 
стоящие сейчас перед колхозами,— уборку 
овощей, кормовых культур, кукурузы, за
готовку и силосование кормов.

Важное место в экономике района за
нимает животноводство. Партийные орга
низации, выполняя решения январского 
Пленума ЦК КПСС, стали конкретнее и 
лучше заниматься этой отраслью колхоз
ного производства. Фермы крупного рога
того скота укрепляются кадрами живот
новодов. В ряде колхозов на фермах соз
даны партийные группы.

В  колхозе имени Ленина живот
новодами работают четырнадцать ком
мунистов. Партийная организация (сек
ретарь Б. Пириев) позаботилась о 
том, чтобы поднять уровень партийно- 
политической работы среди животноводов. 
Для нпх читаются лекции на сельскохо
зяйственные темы, проводятся беседы о 
передовом опыте, о внедрении в производ
ство достижений науки и практики. В  этой

Усиление руководства животноводством 
со стороны райкома партии, повышение 
активности сельских парторганизаций спо
собствовали улучшению работы ферм. Кол
хоз имени Ворошилова, где заведующим 
молочнотоварной фермой является ком
мунист М. Мусаев, досрочно, к 3 июля, вы
полнил план по надою молока: на каждую 
корову в среднем надоено по 653 литра 
молока вместо 650 литров по плану. До
срочно выполнили план по надою молока 
и колхозы имени Кирова (заведующий фер
мой коммунист Е. Игидов) и «Социализм» 
(заведующий фермой коммунист И. Шах- 
вс рдов). До конца хозяйственного года жи
вотноводы этих артелей обязались надоить 
на каждую фуражную корову еще по 
250— 300 литров молока. К  20 сентября 
район в целом выполнил годовой план на
доя молока.

В  колхозах района идет строительстве 
животноводческих помещений —  коровни
ков, овчарен, свинарников, птичников, а 
также силосных сооружений. В ряде арте
лей скот уже переведен в новые благо-

та черной металлургии, инженеры лабо
ратории и рядовые сталеплавильщики».
А как опыт использования меченых 

атомов в металлургии применяется в Рус_ 
тави? И применяется ли он? Об этом га
зета «За металлургию» не рассказала чи
тателям.

10 июля в газете была помещена статья 
известного сталевара «Загюрожстади» 
Г. Помятуна «Мой опыт скоростного ста
леварения». В статье содержится много ин
тересных примеров и фактов из практики 
работы передового сталевара —  о тепло
вом режиме печи, о скоростных -и полно
весных плавках и т. д. В результате при
менения передовых методов интенсифика
ции производственных процессов печь, на 
которой работает тов. Помятун, между дву- 
мя последними холодными ремонтами вы
дала 540 плавок, тогда как другие печи 
цеха в среднем выдали только по 425 пла
вок.

Газета поступила хорошо, опубликовав 
статью1 знатного сталевара страны. Но она 
ничего не сделала для того, чтобы статью, 
эту обсудили сталевары города, не помогла* 
завязать переписку руставцев с тов. По- 
мятуном, проследить за тем, как ценный 
опыт его будет применяться в мартенов
ском цехе Закавказского металлургическо
го завода.

31 августа газета напечатала статью 
«Перенимать опыт работы передовых заво
дов страны». Автор этой статьи— началь
ник центральной лаборатории Закавказ
ского металлургического завода Я . Сихару
лидзе совершенно справедливо пишет: 

«...Мы все еще во многих вопросах от
стаем от родственных нам цехов и заво
дов. Например, на Магнитогорском ме
таллургическом комбинате, Челябинском, 
Запорожском металлургических заводах 
внедрены внутризаводские технические 
условия, способствующие выплавке домен- 
ными цехами чугуна с содержанием серы 
не более 0,035 процента... На Магнитогор
ском и Запорожском заводах применяет
ся доломитизированный известняк... Н а* 
Сталинском металлургическом заводе уже 
два года успешно применяется определе
ние основности шлака спектральным спо
собом, намного ускоряющим производ
ство анализов по ходу плавки по сравне
нию с химическим методом...».
Автор статьи критикует отдельных ра

ботников руставского завода за то, что 
они проходят мимо всех этих важных нов
шеств. Так, руководство мартеновско
го цеха, главный сталеплавильщик за
вода Л. Фирер и начальник мартенов
ской исследовательской группы завод
ской лаборатории Н. Серебрийский не об
ращают внимания на организацию рабо
ты по своевременному «скачиванию пер
вичного шлака», несмотря на то, что этот 
метод на Магнитогорском и других заводах 
дает отличные результаты.

Вот такую конкретную критику в ад
рес командиров производства, которые 
проходят мимо опыта передовых металлур
гических заводов страны, газета должна 
продолжить!

Известно, что на Магнитогорском комби
нате с успехом применяется опыт усредне
ния руд, а на «Запорожстали» достигнута 
высокая производительность мартеновских 
печей благодаря использованию хромомаг
незитовых сводов. Газета должна взять 
под особое наблюдение внедрение этих и 
других ценных производственно-техниче
ских начинаний в металлургии. Продол
жая публиковать материалы об опыте луч
ших металлургических заводов страны, 
«За металлургию» обязана добиваться 
практического перенесения этого опыта на 
Закавказский металлургический завод 
имени И. В. Сталина.

Без действенной, конкретной пропаган
ды опыта передовых заводов страны не
мыслима успешная борьба за дальнейший 
технический прогресс на Закавказском ме
таллургическом заводе.

о досрочной закладке 8 тысяч тонн си
лоса. .  I

Колхозы района предусматривают в ны
нешнем году еще шире развернуть работы
по строительству животноводческих поме
щений и силосных сооружений. Министер
ству городского и сельского строитель
ства Грузинской ССР, а также Цекавпга- 
ри следует внимательнее прислушиваться 
к требованиям колхозников и механиза
торов, своевременно обеспечивать их не
обходимыми строительными материалами.

Существенные недостатки имеют месте 
и в деятельности инструкторских групп 
райкома партии по зонам МТС. Они недо
статочно занимаются изучением и обобще
нием передового опыта, внедрением его в 
производство, не всегда оперативно и кон
кретно помогают колхозным парторгани
зациям, особенно партийным группам, соз
данным на фермах и в полеводческих 
бригадах. Работпики райкома партии сла
бо ведут индивидуальную работу с колхоз
никами и механизаторами, редко высту
пают перед ними с лекциями и полптяче-

устроенные помещения, что в значитель-: скими докладами. По этой причине пар-
| тийная работа в колхозе имени Орджони- 

_! кидзе (секретарь парторганизации М. Ма-
нои мерс способствует росту поголовья. 

Партийными организациями района неиа р и ш п м л и  ( / у к ш и з а ц ш и ш  р ай он а  не- ------- —  у  *—
мало сделано для развития общественного едов'* в колхозе имени Шверника (секре

тарь парторганизации А. Садыков) ведет
ся па низком уровне: собрания проводят
ся редко, принимаемые на них решения 
не выполняются, многие агитаторы не ра
ботают.

животноводства, повышения его продук
тивности. Однако в этом деле имеются и 
серьезные недостатки. Так, МТС и прав
ления некоторых колхозов полностью не 
используют всех резервов для подъема жи
вотноводства, слабо занимаются механиза
цией трудоемких процессов на фермах, не
достаточно заботятся об улучшении пород
ного состава скота, заготовке кормов. До
статочно сказать, что план заготовки гру
бых кормов на 15 сентября выполнен по 
району на 55 процентов.

В  наличии этих недостатков, в первую 
очередь, повинен райком партии. Надо

- .признать, что работники райкома смирл-
работе активное участие принимают сне-! „ „ „ лгтй » /I ЛИСЬ с низкими темпами заготовки грубых 
циалисты сельского хозяйства, раоотающие  ̂ кормов, недостаточно заботятся о том, что-
в МТС а в колхозе. ‘ бы колхозы выаодналя свое обяш еддещ

Райком партии принимает решительные 
меры для устранения этих и многих дру
гих недостатков. Он всемерно укрепляет 
связь с первичными парторганизациями, 
добивается, чтобы каждая из них жила 
полнокровной жизнью, мобилизовала 
тружеников колхозных полей на успешное 
осуществление исторических решений пар
тии и правительства, направленных на 
дальнейший крутой подъем всех отраслей 
колхозного производства.

Г. Д ЕВД А РИ А Н И , 
секретарь Гардабансзого райкома
КП  Гр у ш ,



Свекловичным
образцовый

полям
уход

В прошлом году в Хашурском районе 
план урожайности сахарной свеклы не был 
выполнен. Основная причина этого заклю
чалась в том, что при обработке посевов 
были допущены серьезные недочеты. На 
урожайность свеклы повлияла также за
сушливая погода.

Готовясь в этом году к севу сахарной 
свеклы, колхозы учли уроки пр<ршюго го
да и приняли меры к тому," чтобы вырас
тить богатый урожай этой ценной техни
ческой культуры. Широко было организо
вано изучение опыта передовых свекло
водов страны. На Всесоюзную сельскохо
зяйственную выставку выезжало несколь
ко^ групп колхозников и специалистов 
района. В павильоне «Сахарная свекла» 
представители Хашурского района особен
но интересовались вопросами подготовки 
почвы к посеву свеклы. Они узнали, в 
частности, о том, что в передовых колхо
зах страны уделяется большое внимание 
глубокой зяблевой вспашке. При глубо
кой вспашке почвы и внесении органиче
ских и минеральных удобрений улучшает
ся водновоздушный и ппщевой режим поч
вы. заметно повышаются урожаи.

Хагаурские свекловоды настойчиво на
чали внедрять у себя опыт передовых кол
хозов. Их труды не пропали даром. Сей
час в районе зреет обильный урожай. Мы 
побывали на свекловичных полях ряда 
колхозов. Во многих из нпх предполагают 
собрать с каждого гектара значительно 
больше свеклы, чем предусмотрено пла
ном. Большую помощь свекловодам оказа
ли механизаторы Хашурской п Томской 
машинно-тракторных станций.

В  колхозе села Тезери должны получить 
по плану по 205 центнеров свеклы с гек
тара. Однако, если побывать на участке 
Шнеби, то можно с уверенностью сказать, 
что артель соберет 500 *и более центнеров 
с гектара. Свекла удалась на славу! Не
сколько месяцев назад колхозники обнару
жили на посевах свекловичных долгоно
сиков. Не дожидаясь помощи со ртороны, 
свекловоды повели энергичную борьбу с 
вредителями. На свекловичные поля были 
выпущены куры, которые уничтожили де
сятки тысяч насекомых.

Колхозов, где развернута настойчивая и 
энергичная борьба за высокий урожай 
свеклы, в районе немало. Однако здесь 
есть и отстающие артели.
* Колхоз села Квишхети —  один из круп

нейших в районе —  располагает 40 гекта
рами сахарной свеклы. Вот уже несколько 
лет здесь не выполняют плана урожайно
сти свеклы, так как не уделяют внимания 
выращиванию этой ценной культуры.

В  нынешнем году вступила в строй 
новая ветка Ташискарского оросительного 
канала. Но квишхетцы оказались неподго
товленными к приему воды, из-за чего

свекловичные поля остались неоротпенны- 
ми. Обработке полей была организована 
неудовлетворительно. Бригада М5 1 не 
проводила даже третьего мотыжения. Меж
ду тем рыхление почвы в междурядьях 
резко улучшает рост и развитие свеклы, 
сохраняет влагу в корнеобитаемых слоях 
почвы, облегчает свободный доступ возду
ха, повышает жизнедеятельность поч
венных. бактерий.

Нолевые участки бригад М  1 и Л  2 
расположены неподалеку друг от друга, 
но какая между ними огромная разница! 
Бригада >6 2 постоянно ухаживает за 
посевами, хорошо обрабатывает их и 
рассчитывает получить с каждого гектара 
свыше 300 центнеров свеклы. А бригада 
>15 1 не выполнит задания и наполовйну. 
Члены этой бригады плохо ухаживают за 
посевами. Они больше заняты обработкой 
своих приусадебных участков и обслужи
ванием курортников, чем работой в кол
хозе. Члены колхоза В. Гомарели, М. Гиги- 
ташвили и другие не выработали уста
новленного минимума трудодней. Кол
хозная партийная организация во главе с 
секретарем Г. Ломидзе плохо мобилизует 
колхозников на выполнение стоящих перед 
артелью задач.

В  колхозе села Ташискари на боль
шинстве участков ыотыжение свеклович
ных плантаций проведено лишь три раза. 
Посевы свеклы во многих местах заросли 
травой, сильно пострадалр от вредителей. 
Но на это не обращают внимания ни се
кретарь колхозной парторганизации т. Гу- 
лунчадзе, ни председатель правления ар
тели т. Нозадзе.

Во многих колхозах района не заботят
ся о том, чтобы до конца копки свеклы 
еще раз провести мотыжение посевов, ко
торые сплошь заросли сорняками.

—  Скоро копать будем,— говорят в 
колхозах, —  зачем же тратить энергию нз 
лишнее мотыжение?

Такое отношение к делу неправильно. 
В Хашурском районе должны приступить 
к копке свеклы позже, чем в других 
свеклосеющих районах республики,—  во 
второй половине октября. За оставшееся 
время можно многое сделать для повыше
ния урожайности свеклы. Необходимо, в 
частности, очистить посевы от сорняков.

Неблагополучно в районе и с подготов
кой к уборке урожая. Колхозы, например, 
не расчищают дорог, по которым прядется 
вывозить свеклу с полей.

Руководители Хашурской и Томской 
машинно-тракторных станций, колхозов, 
партийные и советские органы района 
должны в ближайшие же дни устранить 
серьезные недочеты в уходе за свекло
вичными полями.

И. ГО Ц И РИ Д ЗЕ .
(Корр. «Зари Востока»).

На пасеке колхоза «Комунизмисакен» 
села Даба Гагрскою района.

Фото П. Луценко.

З А Р У Б Е Ж Н А Я  П Е Ч А Т Ь
о письме Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина 

президенту СШ А Дуайту Д. Эйзенхауэру
П О Л ЬШ А  | щении вооруженных сил, которое сначала

ВАРШАВА, 25 сентября. (ТАСС), Сего-!бы м  « » « * « « »  “  Францией, и
дня все центральные газеты на первых м т “  Ро“ ‘" 6 в сове1?“ х 
страницах опублковалв письяо Предсе-1 ”  10 “ *• .“ давн0 США в ЯоАкомитете 
дателя Совета Министров СССР Н. А. Бул- ООН ™  разоружению создали
танина президенту США Эйзенхауэру. Га-1 “ I ! 1™ ™ ’. . ! ™  " ес 
зета «Жице Варшавы» помещает письмо в таких предложениях. Было бы лучше,

ческие источники» газета заявляет, что в 
скором времени Франция, Англия и США 
начнут консультации по поводу этого 
письма.

Комментируя письмо Н. А. Булганина, 
газета «Монд» пишет: «Позиции двух са
мых крупных держав разделяет пока еще 
некоторое расстояние, но теперь уже нель-Н. А. Булганина под крупным заголовком, Указывает Булганин, после Женевского

в котором подчеркивает огромное значение с»ве11!ания согласиться в общем с этими зя сказать, чте это расстояние непреодо-
этого документа, облегчающего принятие сокращениями (в результате которых во-, лим0». По словам газеты,, ранее «недове-
согласованных решений по важному вопро- °РУженн1;1е силы России, Китая и Соеди- рие затрудняло соглашение но вопросу (о
... ...................- ненных Штатов насчитывали бы по 1—  разоружении. —  Ред.), отно-ительно кото-

1,5 миллиона человек, а вооруженные си-1 рого в прошлом никогда еще не достига- 
РУ М Ы Н И Я  лы Англии и Франции по 650 тысяч че-1 лось согласия». Однако, добавляет газета,

ловек) и договориться относительно сроков обстановка в настоящее время значитель-

су разоружения.

БУХАРЕСТ, 25 сентября. (ТАСС). Все 
газеты опубликовали письмо Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
президенту США Д. Эйзенхауэру. Коммен
тируя этот документ, газета «Скынтейя» 
пишет: Чтобы сдвинуть проблему разору-

запррщения применения ядерного оружия. 
Что касается последнего, англо-француз
ские и советские предложения сходятся на 
том, что ликвидация ядерного оружия 
должна будет начаться, когда сокращение 
обычных видов оружия будет осуществле-

План по удою молока выполнен досрочно
Борясь за выполнение решений сен

тябрьского и последующих Пленумов ЦК 
КПСС, животноводы колхоза высокогорного 
села Ахалсопели Тетрицкаройского района 
добились новых успехов. II 1 сентября кол
хоз выполнил годовой план по удою моло
ка на 113 процентов. На каждую фураж
ную корову надоено 1.242 литра молока, 
при плане 1.100.

Передовые доярки Т. Циклаури, Л. Ко- 
баидзе и другие получили к 1 сентября 
сверх плана по 150— 200 литров молока от 
каждой коровы. Встав на трудовую вахту 
в честь XX съезда партии, ахалсопельские 
колхозники борются за получение от каж
дой коровы до конца хозяйственного года 
400 литров молока сверх плана. Тем са
мым удойность каждой коровы будет дове
дена до 1.500 литров.

В  колхозе резко сократились случаи 
яловости и падежа скота. От 97 кгров по
лучено и выращено в текущем году 98 
телят. Корова местной породы «Цабла», за
крепленная за дояркой Т. Циклаури, дала
двух телят.

Успехов добилась и овцеводческая фер
ма, которой вот уже 12 лет руководит 
А. Кавтарадзе.

Когда т. Кавтарадзе принял ферму, там 
насчитывалось всего 770 овец. Удои и на
стриг шерсти были низкими. Сейчас на 
ферме колхоза около 4.000 овец. От 1.400 
овцематок в текущем году получено и со
хранено 1.440 ягнят. На каждую овцу по
лучено 4 килограмма сыра —  вдвое боль
ше, чем в прошлом году.

Стрижка овец в колхозе механизирована, 
что значительно повышает выход п каче
ство шерсти. В прошлые годы настриг шер
сти от каждой овцы не превышал 2 кило
граммов, а в нынешнем году - только от 
первого настрига получено 1,6 килограм
ма. Столько же ожидается от второго на
стрига. Опытный бригадир Р. Кавтарадзе 
в прошлом году настриг на каждую овцу 
более 5 килограммов шерсти.

Н. Н А С А РИ Д ЗЕ .

Под знаком друж бы  
народов

ЕРЕВАН. (Спец. корр. «Зари Восто
ка»). Весть о том, что делегация колхоз
ников Махарадзевсвого района Грузин
ской ССР прибыла в колхоз имени Микоя
на села Налбандян, быстро облетела села 
Октемберянского района.

Для встречи гостей на станции Октем- 
берян собрались сотни колхозников и кол
хозниц близлежащих сел. На полотнище—  
надпись на грузинском языке: «Дзмурн 
садами картвел мегобребс!».

Со станции делегация грузинских кол
хозников направилась в колхоз имени Ми
кояна, расположенный в 12 километрах 
от районного центра.

Председатель колхоза тов. А. Давтян 
рассказал о трудовых успехах надбандя- 
новцев. На каждую фуражную корову к 
20 сентября здесь надоено 1.300 килограм
мов молока против 1.200 килограммов 
по плану, овощных культур собрано 
250 центнеров с гектара вместо плано
вых 150 центнеров. Особенно богатый 
урожай выращен на виноградниках. В 
этом году с каждого гектара будет собра
но по 110 центнеров винограда. Выращен 
хороший урожай хлопка, которого будет 
собрано 1.800 тонн против 1.450 тонн по 
плану. Денежный доход колхоза составит 
7.500.000 рублей против 6.800.000 руб
лей, полученных в прошлом году. На тру
додень колхозникам будет выдано по 20 
рублей деньгами.

Председатель колхоза имени Ленина 
села Натанеби, депутат Верховного Совета 
СССР Г. Цитлидзе рассказал армянским 
друзьям об успехах натанебского колхоза.

23 сентября делегация грузинских кол
хозников приступила к ознакомлению с 
экономикой колхоза, организацией труда, 
постановкой партийно - политической и 
культурно - просветительной работы, а 
также с ходом выполнения договора со
циалистического соревнования, заключен
ного между двумя колхозами братских 
республик.

Ч. Х О М ЕРИ КИ . 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

жения с мертвой точки, Советский Союз н0 на три четверти», 
проявил новую инициативу. Составленное . ПАРИЖ, 25 сентября. (ТАСС). По сооб- 
с искренностью и теплотой, характерными ; щению корреспондента агентства Франс 
для советских государственных деятелей, | Пресс из Лондона, письмо Н. А. Булгани- 
письмо Н. А. Булганина вносит исключи- на президенту Эйзенхауэру «произвело 
тельно - важные уточнения как в вопрос большое впечатление в Лондопе как своим
предоставления военной информации, так 
и в вопрос аэрофотосъемки, предложен
ный президентом США. .

Газета «Ромыпла либера» подчеркивает,

содержанием, так и формой».
Укалывая, что в английском министер

стве иностранных дел отказываются офи
циально комментировать послание, адресо-

что письмо Н. А. Булганина отражает ванное <$главой одного иностранного пра- 
стремления Советского Союза открыть вительства главе другого», корреспондент, 
путь к новым достижениям в области однако, отмечает, что в авторитетных кру- 
ослабления международной напряженно-1 гах английской столицы подчеркивают 
сти. «умеренный и разумный» тон послания,

а также искусство, с каким развиваются 
А Н ГЛ И Я  советские доводы

Что касается существа, продолжает кор
респондент, то отмечается обоснованность 
советского замечания о том, что Соединен
ные Штаты до сего времени не опреде
лили свою окончательную позицию в во-

агентств, излагающие основные пункты 
письма.

«Таймс» напечатала письмо Н. А. Бул-

но изменилась по сравнению с прежними 
периодами. «Теперь,— заявляет «Монд»,—  
есть основания надеяться, что будет най
дена почва для соглашения по этой из
вечной проблеме».

СШ А

НЬЮ-^ОРК, 25 сентября. (ТАСС). Пись
мо Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина президенту США Д. Эй
зенхауэру публикуется газетами на вид
ных местах. В ожидании официального 
ответа печать ограничивается общими вы
сказываниями и предположениями.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс сообщает из Денвера, что в письме 
Эйзенхауэру, которое Белый Дом опубли
ковал 23 сентября, Председатель Совета 
Министров Советского Союза указывает, 
что план обмена сведениями о вооружен
ных силах приобретает значение лишь в 
том случае, если будет достигнуто согла
шение о сокращении вооружений и при
нятии мер по запрещению атомного ору
жия.

Что же касается воздушной инспекции 
военных сооружений обеих стран, продол
жает корреспондент, то Булганин, по су
ществу, говорит, что предложение не при
ведет к действенному прогрессу на пути 
обеспечения безопасности государств и 
успешного завершения разоружения. Со
ветский премьер, пишет корреспондент,

г и и и и и  ц и а и и ы ш и , д и и н и л и т  л/инии  _  л
зреватель газеты, отмечая, что представп-1 В10е эяачение письма Председателя Совета 
тель английского МИД еще не имел воз- Министров СССР Н. А. БулгаНйна прези-
можности прокомментировать письмо Бул
ганина, вместе с тем подчеркивает, что

денту США Д. Эйзенхауэру для дальней
шего обсуждения назревших международ

ен министерстве иностранных дел его ных проблем.

ЛОНДОН, 25 сентября. (ТАСС). Вче
рашние лондонские газеты уделили боль
шое внимание письму Н. А. Булганина 
президенту США Эйзенхауэру. «Дейли
мейл., «Дейли герыьд» «Ньюс щкюшл» сокращают численности воору-
«Деили телеграф эвд Л ар ти г пост» на | ^  / и ^  ий предложенном
! ! ? ™ .  Францией и Англией и принятом Совет-

ским Союзом в мае этого года.
___________   _  ^ ЛОНДОН, 25 сентября. (ТАСС). Лондон- ...........  ................ ...............

ганина полностью. Дипломатический обо- ские воскресные газеты отмечают ^боль- призвал к сокращению вооруженных сил,
к соглашению относительно сроков запре
щения атомного оружия и установлению 
«контрольных постов» для предупрежде
ния возможности внезапного нападения 
одной страны на другую. Пока ответ, ко
торым сейчас занимается Эйзенхауэр, не 
будет закончен. Белый Дом не сделает 
официальных комментариев. Но* как ста
ло известно, письмо Булганина не рас
сматривается как окончательное отклоне
ние плана Эйзенхауэра.

Как сообщает вашингтонский коррес
пондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
Хайтауэр, официальные представители за
явили, что послание премьера Булганина 
президенту Эйзенхауэру по вопросу о разо
ружении потребует дальнейшего тща
тельного изучения. Булганин, видимо, 
поднял вопрос о том, не следует ли сей
час отложить предложение Эйзенхауэра в 
пользу ведения переговоров о значитель
но более широком плане разоружения. 

Советский премьер, пишет Хайтауэр,

встретят как одобрением, так и крити
кой».

По словам обозревателя «Санти Таймс», 
«письмо Булганина, чрезвычайно хорошо 

. . составленное, вскрывает тот факт, что Со- 
Ооозреватель заявляет, что для письма единенные Штаты пытаются «заморозить» 

Н. А. Булганина характерен «умеренный все планы разоружения, за исключением
тон —  тон человека, который хочет вести 
переговоры или по крайней мере продол
жать переговоры на разумных условиях, 
в духе взаимного уважения».

Далее обозреватель пишет: «...В сущно
сти, это письмо нащупало слабые места 
предложения Соединенных Штатов. Вместо 
того, чтобы отвергнуть план Эйзенхауэра 
об обмене сведениями о вооруженных си-

предложения Эйзенхауэра об обмене воен
ными сведениями с Россией и взаимной 
авиационной разведке».

Дипломатический обозреватель газеты 
«Обсервер» пишет: «В Лондоне признают, 
что пересмотр позиции западных держав 
стал необходим в связи с письмом Бул
ганина Эйзенхауэру, в котором Булганин 
вежливо, но твердо указывает, что амери- 

лах и аэрофотосъемке, оно указывает, и канцы обходят центральный вопрос о разо-
довольно справедливо, что Соединенные ружении...».
Штаты устами своего представителя Стас- «Критика Булганиным американского
сена постоянно подчеркивают преимуще- плана инспекции, —  продолжает обозре- ппиптша
ства плана Эйзенхауэра, но не говорят о ватель, —  встречена в Лондоне не без видимо, не возражает против "Р и,1’1™ а
том, что нужно сократить вооружения, одобрения в той мере, в какой она может. воздушной
Булганин сейчас, в сущности, отвечает, заставить правительство Эйзенхауэра; « « . и . с
что план Эйзенхауэра —  это только одна спуститься на землю и связать свои пред- е„  „„р „ „ „ „  Р„ „ „  „ 0 'ип ’0
сгорона проблемы разоружения, что в нем ложения об инспекции с фактической про-

БольшиГработы в е д ?К я ''п о ^ б л ^ т р о й !IЙСТЬ ряд очевидных * зъяжге’ что нядаета-1 граммой разоружения», 
ству и расширению курорта Менджи. На-1Т(>чно» например, ограничиться ооменом
чато глубокое бурение сероводородных | военной лишь между двумя ФРАНЦИЯ
ИСТОЧНИКОВ, ЧТО даст ВОЗМОЖНОСТЬ увели- I ДеРЖЯВаМИ> ИСКЛЮЧИВ И Х  СОЮЗНИКОВ, ЧТО < /т .г г ч тт
чить пропускную способность ванного 0Т-1 информация должна  ̂касаться не только ПАРИЖ, 25 сентября. (ТАСС). На стра- _  ..................
деления почти в три раза обычных вооружении, но и атомного ору- Ницах парижских газет ^«явился ряд от- серьезио заинтересовано в разработке ре-

В текущем сезоне открыт новый лечеб- жия’ и ч™  ^«Фотосъемка должна вклю-1 КЛ1Ш>В на письмо Председателя Совета альной программы разоружения, 
ный кабинет, пополнено оборудование чать аэр°Ф™съемк.у американских баз во Министров СССР-Н. А. Булганина презн- | НЬЮ_П0РК, 25 сентября. (ТАСС). Кор- 
клинико-диагностической лаборатории. По- всем мире’ а не только в 1 ША- денту США Д. Эйзенхауэру. респондент агентства Юнайтсд Пресс сооб-
ликлиника курорта располагает сейчас Однако главный и самый убедительный | Газета «Паризьен либере» пишет, что щает из Вашингтона, что из-за болезни 
электрокардиологичесним, стоматологиче- пункт письма заключается в том, что Со- письмо Н. А. Булганина вызвало в запад- президента Эйзенхауэра ответ Соединен- 
ским, гинекологическим и другими лечеб- единенные Штаты еще не выразили ясно' ных политических кругах «весьма боль- ных Штатов на письмо Н. А. Булганина, 
ными кабинетами. свою позицию по вопросу об общем сокра- шой интерес». Со ссылкой на «дипломатн- невидимому, задержится.

На курорте Менджи
ЦХАКАЯ, 26. (Корр. «Зари Востока»).

готов согласиться на это как на элементы 
общего плана разоружения.

Здесь многие считают, продолжает кор
респондент, что письмо Булганина соста
влено дружественно в соответствии с «же
невским духом». Его тон даст основание 
надеяться, что Советское правительство

Тетрицкаро.

0\ ш т а т н ы х  и з л и ш е с т в а х
Недавно довелось нам познакомиться с 

работой двух гаражей: колхоза имени К а 
линина в Цителцкаройском районе и отдела 
здравоохранения исполкома Тбилгорсовета. 
Если по количеству машин небольшое пре
имущество на стороне тбилисского гаража, 
то по объему перевозок колхозный гараж 
значительно превосходит городской.

Колхозным гаражом руководит бригадир 
с помощью механика, а в гараже Тбилгор- 
здрава имеются директор, завхоз, бухгал
терия, учетчики, нормировщики, диспетче
ры —  всего 14 человек. И даже при таком 
внушительном штате машины гаража Тбил- 
горздрава содержатся хуже колхозных.

В  колхозе руководитель транспортной 
бригады сам выписывает шоферам путев
ки, распределяет среди водителей работу, 
следит за ее исполнением, отпускает бен
зин, дает данные в бухгалтерию колхоза 
для определения заработка каждого шо
фера.

Директор гаража Тбилгорздрава успевает 
только распоряжаться своим управленче
ским штатом. Работать непосредственно с 
водителями ему некогда.

Пример этот весьма показателен: шта
ты многих гаражей подобны штату гаража 
Тбилгорздрава.

Как  об этом свидетельствуют многочис
ленные факты, управленческие аппараты 
целого ряда наших предприятий непомер
но раздуты. А  некоторые партийные и дру
гие общественные организации настолько 
свыклись с этим, что порой не заме
чают, какой вред приносит производству 
громоздкий аппарат.

В  прошлом году партийная организация 
станкостроительного завола имени Кирова 
начала было вести борьбу за максималь
ное упрощение управленческого аппарата. 
На партийном собрании, посвященном это
му вопросу, коммунисты говорили о том, 
что штат управления завода непомерно 
велик, отмечали беспредметную перепис
ку, которая велась отделами заводоуправ
ления. После этого собрания на заводе 
удалось несколько сократить разбухший

аппарат. Но, вместо того, чтобы довести 
это важное дело до конца, партийная ор
ганизация удовлетворилась достигнутым. А 
между тем на заводе штаты управленче
ского аппарата все еще громоздки. Так, в 
нынешнем году один сотрудник управлен
ческого аппарата завода приходится при
мерно на трех рабочих.

На заводе имени Кирова до сих пор име
ются отделы и цехи, дублирующие друг 
друга. Так, ничем не оправдано раздельное 
существование электроремонтного и ре
монтномеханического цехов, которые можно 
и нужно объединить.

Такие же недостатки характерны для за
водов — Закавказского металлургического, 
Кутаисского автомобильного, Тбилисского 
авторемонтного и «Центролит». На этих 
предприятиях громоздкая структура управ
ления отвлекает значительную часть спе
циалистов от непосредственного и опера
тивного руководства производством.

ких однородных предприятий В  Ленин
ском районе г. Тбилиси пс инициативе
райкома партии объединены однородные

п  предприятия Закавказской железной доро-
равленческого аппарата. Сюда входят ди- в нрезультате достигнута большая эко
ректор, главный инженер и сотрудники от-|номия *;е,/ежиых срелств и многие специа- 
делов. На заводе гидрометприборов -  листы направлены на производство.
80 рабочих и более 40 инженерно-техни-  ̂ у

За последнее время объединен ряд мел- туют необходимость объединить эти фаб
рики, сделав одну цехом другой.

ческих работников и служащих. Завод 
раздроблен на мелкие цехи, отделы, ма
стерские, во главе которых стоят началь
ники. На каждых двух рабочих здесь при
ходится один руководитель или работник, 
занятый в сфере управления.

Таких мелких предприятий с числом ра
бочих менее ста человек у нас много, осо
бенно в системе местной промышленности 
и промысловой кооперации. Стоит устано
вить в каком-либо помещении небольшой

В  г. Зестафони имелись два небольших 
завода Самтреста —  винный и винно-водоч
ный. Никакого смысла в раздельном управ
лении этими двумя предприятиями не было. 
На днях эти заводы были объединены. По 
Министерству промышленности продоволь
ственных товаров Грузинской ССР произ
ведено объединение 8 чайных фабрик в 
четыре. Такую работу надо продолжать и 
дальше.

Три производственных комбината имело
агрегат и подобрать нескольких рабочих в Тбилиси Министерство социального обес-
для его обслуживания, как он начинает 

| громко именоваться заводом илч фабрикой. 
А всякому заводу положен директор, глав

печения Грузинской ССР. Каждый из них 
занимался производством одних и тех же 
изделий — трикотажа, обуви и т. п. Поче-

воде имеются лесопарковый отдел и отдел 
благоустройства. Лесопарковый отдел мож
но безболезненно ликвидировать и его 
функции передать отделу благоустройства. 
На всех названных выше предприятиях 
свободно можно объединить отделы сбыта 
с отделами материально-технического снаб
жения. Есть возможность объединить ряд 
цехов и отделов на Кутаисском автозаводе.

В  штатах некоторых наших предприя
тий почему-то с чрезмерной щедростью

ный инженер, инженеры рангом пониже му же^спрашивается, не слить их и, вместо
и т. д. и т. п. ! трех директоров, трех бухгалтерий и дру-

V  наг почти исчезни такие самостоя. того тройного штата, не оставить управлять
тельные предприятия как мастерские мастерскими штат только одного комби-тельные предприятия, как мастерские. ната? Сейчас такая работа проводится.

В  Молотовском районе г. Тбилиси почти 
друг против друга расположены две обув
ные фабрики Министерства промышленных 
товаров широкого потребления Грузинской

, ,  „  >ь«1оло.л. предприятия, как мастерские.На Закавказском металлургическом за- ^ ьми| к % имеру электромеханический
завод треста «Грузсельэлектро». Это, по су
ществу, мастерская с небольшим числом 
рабочих, но, названная заводом, она об
росла непомерно раздутым управленческим 
аппаратом.

И  вот, вместо заведующего мастерской, 
который бы сам непосредственно руководил 
производственным процессом, здесь сей
час имеется директор с приданным ему 
аппаратом. Участки, которыми руководи
ли бы мастера, превращены в цехи со спе-

Совершенно недостаточное внимание
уделяется борьбе со штатными излишества
ми в строительных организациях. Один и 
тот же объем работ осуществляют и от
дельные прорабы и строительные участки, 
строительно-монтажные управления и да
же тресты. Следовательно, в одном случае 
одинаковыми работами руководят 3— 4 че
ловека, а в других —  десятки и даже сотни 
людей.

В  Тбилиси строительством занимаются 
35 разных строительно-монтажных управле
ний и трестов, некоторые из которых рабо
тают плохо и с убытком. Их управленче
ские аппараты непомерно раздуты.

На строительной площадке С М У  №  5 
треста №  4 Министерства городского и сель
ского строительства Грузинской С С Р в 
Самтредиа занято всего 59 рабочих, а слу
жащих насчитывается 26 человек; трест 
Грузсантехмонтаж имеет в Сухуми строи
тельный участок, где на трех рабочих при 
ходится один начальник.

Среди строителей уже давно ведутся 
разговоры о необходимости слить или же 
ликвидировать некоторые маломощные 
строительные управления, но дальше раз
говоров дело не идет. Так, например, если 
в Тбилиси из 35 различных стройорга- 
низаций образовать один-два мощных

предусматриваются должности начальству-1циальным персоналом. Неудивительно, что 
ющего состава. На Закавказском метал- накладные расходы на таком предприятии 
лургическом заводе в заводоуправлении на в два-три, а порой и в четыре раза удоро-
одного начальника приходится немногим 
более двух служащих. Такая же картина 
и на заводе «Центролит». Каждый третий 
специалист на этих предприятиях —  на
чальник.

Чрезмерно велики управленческие штаты 
на мелких предприятиях, как правило, ко
пирующих структуру штатов крупных заво
дов и фабрик. Так, на Тбилисском медно
прокатном заводе на 38 рабочих прихо- 
дитез Ц  работников админчетративно-уп-

жают себестоимость продукции.

Дело доходит иногда до курьезов. На 
одном из тбилисских заводов Самтреста 
еще недавно существовал цех, состоявший 
из начальника и одного рабочего. В  артели 
«Фанера» в лесопильном цехе работают 
всего три пильщика. Руководит ими также 
начальник цеха. В  этой артели не смогли, 
или не захотели, одного из пильщиков на
значить старшим и обойтись, таким образом, 
без «руководящей» единицы,

С С Р. Если . объединить эти фабрики, то треста, хорошо оснащенных механизмами, 
удастся достигнуть не только большой то они е справятся со всеми работами,
экономии денежных средств за счет лик- * ,     „
видации управленческого аппарата целой чем эт0 Делают гейчас многочисленные уп- 
фабрики, но и увеличить выпуск продук- равленческие аппараты строительных орга-
ции без дополнительных капитальных за 
трат.

Но есть еще более рациональное реше- 
удешевления аппарата в обувном

низаний министерств и ведомств. Только от 
укрупнения строительных управлений и 
ликвидации трестов в одном Министерстве 
городского и сельского строительства Груу  ” 1 V « " / I  V/  «к V » - .  к к V / V  1 » V .  • • ' V  а м и  ж | /  *производстве на тбилисских предприятиях. г ,  ^

На одном из партийных собраний комму- зинской { -с-р  можно высвободить из уп
равленческого аппарата более 180 специа
листов и ежемесячно экономить 140 тысяч

54 рабочих и 14 сотрудников управленче
ского аппарата.

Некоторые министерства и ведомства по
просту уклоняются от сокращения излиш
них звеньев своего управленческого аппа
рата. Когда Министерству торговли Гру
зинской С С Р  предложили ликвидировать, 
как ненужную, строительно-ремонтную кон
тору при Грузкурортторге и вообще со
кратить раздутые штаты этого учреждения, 
то заместитель министра торговли тов. Коч- 
ладзе отделался отпиской.

Кстати сказать, в системе Министерства 
торговли имеются и некоторые другие не
нужные предприятия и организации. Возь
мем к примеру Грузинскую республиканскую 
контору «Главрыбторга». Она снабжает 
торгующие организации рыбой, добываемой 
предприятиями Главного управления рыб
ной промышленности при Совете Министров 
Грузинской ССР. Прежде Тбилисский, Б а 
тумский, Сухумский и Потийский рыбоза
воды непосредственно доставляли рыбные 
продукты в торговую сеть. Сейчас они это 
делают через названного выше посредника. 
В  разных городах для этой цели созданы 
специальные конторы и базы. В  результа
те значительно возросли накладные расхо
ды, а пользы от существования республи
канской конторы —  никакой. Эту ненуж
ную организацию рыбники вполне справед
ливо требуют ликвидировать.

Подобных примеров можно привести 
немало- Все они наглядно свидетельствуют 
о том, что партийные, советские и хозяй
ственные организации все еще мало зани
маются упрощением структуры управлен
ческого аппарата, устранением штатных 
излишеств.

нисты крупнейшей в городе обувной фаб 
рики №  1 выступили с предложением объ
единить все обувные фабрики Тбилиси в 
одну на базе фабрики №  1. Такое слияние 
освобождает помещения и сокращает адми
нистративно-управленческий аппарат трех

В  наличии штатных излишестч во многом 
виноваты Министерство финансов Грузин
ской С С Р  и его штатное управление, ко-рублей.

В  Министерстве торговли Грузинской торые не ведут настойчивой борьбы с хо- 
. ССР имеется стройуправление; кроме того, зяйственниками, раздувающими штаты.

Г „ Рз в о д ^ а °РГаИИЗаЦИИ СОТеРШЯШ°  ВОВОГ°  —  И ? МТ' ЛЬ,!и'  ко" тоРы " “ ею т| Развернутая критика недостатков снязу
Грузкурортгорг и некоторые другие торги. лучше всего поможет выявить ненужные
Министерство сельского хозяйства Грузии- звенья ^управленческих аппаратов наших 
ской С СР, наряду со своей строительной

В  Ленинском районе г. Тбилиси в одном 
и том же помещении расположены две фа
брики Министерства местной промышленно
сти Грузинской С С Р —  фабрика нагляд-! организацией, создало маломощный паст- 
ных учебных пособий и фабрика «Грузса- бищно-мелиоративный трест, занимающийся 
моцветы», Государственные интересы дик- > строительными растем » «

предприятий, всякие виды штатных изли
шеств,

Л- МУМ ЛАДЗЕ
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Обед у В. М. Молотова
в честь делегаций П ол ьш и ,  Ч е х о с л о в а к и и  и Ю гослави и

БЕРЛИН, 24 сентября. (ТАСС). В печа
ти опубликовано коммюнике о состояв
шемся вчера заседании комиссии Народ
ной палаты Германской Демократической 
Республики по иностранным делам, где 
обсуждались результаты переговоров в 
Москве между правительственными деле
гациями Советского Союза и ГДР.

С изложением точки зрения правитель
ства Германской Демократической Рес
публики по этому вопросу выступил ми
нистр иностранных дел ГДР Л. Больц. Де
путаты, взявшие слово в прениях, под
черкнули важное значение заключенного 
в Москве Договора об отношениях между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Германской Демократической 
Республикой. Они указывали, что Договор 
придает международно-правовую форму 
полному суверенитету Германской Демо
кратической Республики и служит делу 
мира, обеспечению безопасности народов 
Европы п решению германского вопроса 
на мирной и демократической основе.

В коммюнике подчеркивается едино
душное мнение участников заседания о 
том, что результаты московских перегово
ров вновь подтвердили правильность 
определенных Народной палатой основ
ных принципов миролюбивой и демокра
тической внешней политики Германской 
Демократической Республики и что лишь 
благодаря такой единственно правильной 
политике стал возможным полный суве
ренитет республики. На заседании комис
сии было подчеркнуто, что Договор между 
Советским Союзом и ГДР усиливает Гер
манскую Демократическую Республику 
как суверенное государство и как между
народный фактор в деле обеспечения ми
ра в Европе.

Комиссия единогласно одобрила резуль
таты московских переговоров и приняла 
решение рекомендовать Народной палате 
одобрить заключенный в Москве Договор 
об отношениях между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Герман
ской Демократической Республикой.

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. (ТАСС). 
24 сентября Министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов дал обед в честь де
легаций Польской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики и Федератив
ной Народной Республики Югославии.

На обеде присутствовали с польской 
стороны —  заместитель министра ино- 

! странных дел М. Нашковский, посланник 
Ю. Кац-Сухи, постоянный представитель 

! при ООН Г. Бирецкий; с чехословацкой 
I стороны —  министр иностранных дел 
В. Давид, посол Ю. Носек, постоянный 

' представитель при ООН И. Ульрих; с юго
славской стороны —  государственный се
кретарь по иностранным делам К. Попо-

Н е м е ц к а я  д е м о к р а т и ч е с к а я  п е ч а т ь  о в ы с т у п л е н и и  В .  М .  М о л о т о в а
н а  д е с я т о й  с е с с и и  Г е к е

БЕРЛИН, 25 сентября. (ТАСС). Немец
кая демократическая печать широко осве
щает работу X сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, выделяя при этом заявление 
главы советской делегации Министра 
иностранных дел В. М. Молотова, сделан
ное им на заседании 23 сентября.

Газета «Нейес Дейчланд» посвящает 
этой теме передовую статыо, в которой 
подчеркивается, что делегация Советского 
Союза высказалась за обсуждение всех 
предложений о сокращении вооружений, 
какие были сделаны на Женевском со
вещании Глав правительств четырех дер
жав. Если принять во внимание, пишет 
газета, что на Женевском совещании 
предложения были внесены Советским 
Союзом, США, Англией и Францией— че
тырьмя представленными в ООН велики
ми державами то, очевидно, что предло
жение советской делегации на X сессии 
направлено на то, чтобы увеличить наме
тившееся после Женевы ослабление на
пряженности и перейти от слов к делам.

Касаясь наблюдающегося ослабления 
международной напряженности, газета 
указывает на целый ряд шагов, предпри
нятых Советским Союзом, в частности.
на сокращение численности вооруженных лодкой войны.

ш ь н о й  А с с а м б л е и  О О Н
сил СССР, вывод советских войск из 
Австрии, отказ от своих арендных прав 
на базу Порккала-Удд, на инициативу 
Советского Союза, завершившуюся уста
новлением дипломатических отношений 
между СССР и Германской Федеральной 
Республикой, а также на заявление Н. С. 
Хрущева правительственной делегации 
1ФР о том, что Советский Союз готов вы
вести свои войска из Германии при усло
вии, если будут выведены войска других 
держав.

Предложение В. М. Молотова, подчерки
вается в статье, дает возможность запад
ным державам доказать их готовность к 
сотрудничеству в целях дальнейшего 
ослабления напряженности.

Газета «Националь-цейтунг» отмечает, 
что В. М. Молотов потребовал обсужде
ния вопроса о разоружении, являющеюся 
главной задачей, разрешение которой на
ряду с созданием системы коллективной 
безопасности в Европе позволит придти к 
воссоединению Германии.

«Лер морген», комментируя заявление 
В. М. Молотова, подчеркивает, что Совет
ский Союз вновь выступает за дозеряе 
между государствами, за прекращение хо-

вич, посол в США Л. Матес, пбетоянный 
представитель при ООН И. Брилей.

С советской стороны на обеде присут
ствовали: заместитель главы делегации 
СССР на Генеральной Ассамблее ООН 
В. В. Кузнецов, министр иностранных дел ; 

I У ССР Л. Ф. Наламарчук, министр ино- | 
странных дел БССР К. В. Киселев, члены ! 

* делегации СССР Ю. Ю. Матулис, Я. А. 
Малик и А. А. Соболев, заместители чле- 

! нов делегации СССР Г. Н. Зарубин. П. Н. 
Кумыкин, В. Д. Купрадзе, Т. А. Никола
ева и Т. Т. Тажибаев, советник делегации 
СССР Л. Ф. Ильичев, член делегации | 
УССР И. 3. Штокало, член делегации | 
БССР М. Т. Лыньков.

Ю-я сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ПОРК, 23 сентября. (ТАСС). Вче
ра на X сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН началась общая политическая дис

куссия. Первым выступил представитель 
Бразилии Фрейтас Валле.

Затем слово взял глава делегации США 
государственный секретарь Даллес.

Выступление Даллеса

Индийские газеты о выступлении В. М. Молотова в ООН
ДЕЛП, 25 сентября. (ТАСС). Все газе-1 пресс»: «Молотов поддерживает предложе- 

ты, помещая сообщения о выступлении ! пне Неру о совещании по Дальнему Восто- 
В. М. Молотова на сесспи Генеральной 1 ку. Высокая оценка мирных усилий Ин- 
Ассамблеи ООН, подчеркивают, что В. М. I дни».
Молотов высоко оценил усилия Индии, на
правленные к сохранению мира. Характер
ный заголовок дает газета «Индиан экс-

Все газеты публикуют сообщения о вы
ступлении В. М. Молотова на видных ме
стах и под крупными заголовками.

Газета „Нью-Йорк таймс“ о речи В. М. Молотова 
на десятой сессии Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ПОРК, 25 сентября. (ТАСС). Аме
риканская печать публикует обширные 
комментарии, посвященные речи Мини
стра иностранных дел СССР В. М. Моло
това на пленарном заседании 23 сентя
бря.

Корреспондент газеты «Ныо-Порк 
тайме» Пэрротт, обходя ряд основных 
разделов р?чи В. М. Молотова, отмечает 
то внимание, которое уделил в своей речи 
глава советской делегации странам Азии 
и Африки, .получившим независимость, а 
также добивающимся независимости. Мо
лотов, пишет Пэрротт, предстал перед Ас
самблеей как залштнив народов Азии, 
Африки, Ближнего и Среднего Востока, 
которые вступили «на путь независимого 
развития». Корреспондент отмечает далее, 
что Молотов выступил против попыток 
«втягивания этих государств в военные 
группировки держав, преследующих свои 
узкие цели», и против попыток «вмеша
тельства других государств в их внутрен
ние дела».

Корреспондент выделяет также высту
пление советской делегации за включение

Корреспондент подчеркивает мягкий 
и благожелательный тон речей, произно
сившихся на сессии.

Это же обстоятельство отмечает в своих 
комментариях другой корреспондент газе
ты —  Гамильтон.

«Мерилом влияния «духа Женевы»,—  
указывает корреспондент, —  на напря
женные отношения между Востоком и За
падом может быть различие в тоне между 
речами, произносившимися здесь теперь, 
и теми, с которыми выступали Даллес и 
Молотов в Сан-Франциско на юбилейной 
сессии три месяца тому назад...

Большинство делегатов азиатских и 
арабских стран, —  заявляет Гамильтон,—  
были ободрены: на протяжении многих
лет они были убеждены в том, что лю
бые и все проблемы между Востоком и За
падом могут быть урегулированы лишь в 
том случае, если спорящие стороны сядут 
рядом и обсудят свои проблемы».

Несмотря на всю ясность и искренность 
позиции Советского Союза, корреспондент 
заключает свой комментарий традицион-

в повестку дня сессии вопроса о Кипре и ным скептическим замечанием но поводу 
вопроса об Алжире, рассматривая это как якобы неясности того, «в чем состоят на- 
особую часть советской стратегии. ‘ мерсния Советского Союза».

Б олезнь презид ента
НЫО-ПОРК, 25 сентября. (ТАСС). Как 

сообщают газеты из Денвера (штат Ко
лорадо), вчера в 2 часа 45 минут по нью- 
йоркскому времени у президента США 
Эйзенхауэра был сердечный приступ (за
купорка венечных сосудов сердца).

Сегодня секретарь президента по во
просам печати сделал заявление от имени 
трех врачей, наблюдающих за Эйзенхауэ
ром, о том, что президент приступ пере
нес хорошо и сейчас у него не наблю-

С Ш Я  Эйзенхауэра
дается осложнений. Кровяное давление и 
пульс устойчивы.

НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Ассошиэйтед Пресс из 
Денвера, группа специалнстов-сердечников 
после осмотра президента заявила, что у 
Эйзенхауэра «умеренный приступ коро-1 
нарного тромбоза без осложнений. Его ны
нешнее состояние удовлетворительно». Ве
дущий специалист Уайт, разъясняя слово; 
«умеренный», заявил, что этот приступ 
«не легкий и не серьезный».

К  советско-японские переговорил
ЛОНДОН, 23 сентября. (ТАСС). Сегодня 

в Лондоне опубликовано следующее совме
стное коммюнике о советско-японских пе
реговорах:

«22 сентября между советской и япон
ской делегациями состоялся обмен мне
ниями по вопросу о порядке дальнейшего

своим правительством. Стороны согласи
лись также, что переговоры будут про
должены после возвращения г-на Мацумо- 
то в Лондон. Во время отсутствия г-на Ма- 
цумото, в случае необходимости, перегово
ры будут проводиться между уполномочен
ными на это от СССР —  временным пове-

ведения переговоров. С'гороны пришли к ренным в делах СССР в Великобритании
соглашению ооъявить кратковременный „  _  ст
перерыв в переговорах в связи с тез., что | Н- Белоиостиковы* в от Японии -  стар-
глава японской делегации г-н Мацумото, Г11ИМ советником японской делегации 
выезжает в Токио для консультации со 1 М. Такахаси».

Назначение фельдмаршала Хардинга на пост губернатора Кипра

ЛОНДОН, 25 сентября. (ТАСС). В  Лон
доне официально объявлено, что началь
ник имперского генерального штаба фельд
маршал Джон Хардинг назначается «гу
бернатором и главнокомандующим на 
Кипре».

В коммюнике, опубликованном англий
ским министерством колоний, это назначе
ние мотивируется, в частности, «необходи-

безопасности» на Кипре и тем. что «в ны
нешних условиях пост губернатора дол
жен занимать старший офицер высшего 
ранга».

Далее в коммюнике говорится, что 
«приняты меры к тому, чтобы до 1 ноя
бря генерал Джеральд Темплер присту
пил к работе в качестве начальника пм-

Нынешняя сессия, сказал Даллес, не 
только знаменует собой десятилетие дея
тельности Организации Объединенных На
ций, но также имеются благоприятные 
признаки того, что следующее десятилетие 
в действительности может протекать при 
большей гармонии, чем первое. Разумеет
ся, в наших силах добиться этого.

Касаясь вопроса о приеме новых чле
нов, Даллес выразил надежду на то, что 
в течение X сессии Совет Безопасности и 
Генеральная Ассамблея предпримут дей
ствия, необходимые для приема в ООН 
Бсех «достойных избрания» стран.

Даллес высказался за то, чтобы насто
ящая сессия Генеральной Ассамблеи об
судила вопрос о созыве конференции по 
переем отру Устава ООН.

Касаясь событий, имевших место между 
двумя сессиями, Даллес сказал, что эти 
события оказали значительное содействие 
достижению целей Устава относительно 
международного мира и безопасности в 
соответствии с принципами справедливо
сти и международного права.

Однако к числу таких событий пред
ставитель США отнес и такпе факты, как 
присоединение Западной Германии к НАТО 
и к брюссельскому договору.

Напомнив о заключении государствен
ного договора с Австрией, Даллес продол
жал:

Вскоре за этими событиями в отноше
нии Германии и Австрии последовали но
вые усилия со стороны Франции. Велико
британии, Советского Союза и Соединен
ных Штатов в направлении уменьшения 
опасности войны п решения нерешенных 
еще вопросов путем переговоров.

В мае этого года три западные держа
вы предложили предпринять усилия «дву
мя стадиями». «Первой стадией» должно 
было явиться совещание самих глав пра
вительств в целях обеспечения «нового 
импульса» для «второй стадии», на ко
торой необходимо заняться детальным 
изучением сущности проблем.

Первая стадия этой программы была 
осуществлена в Женеве в июле этого го
да, когда состоялась встреча глав прави
тельств.

Сейчас мы вступаем во «вторую ста
дию», о которой было договорено. Подко
митет Комиссии ООН по разоружению уже 
обсуждает идеи, высказанные в Женеве 
относительно разоружения.

В  следующем месяце министры ино
странных дел Франции, Соединенного 
Королевства, Советского Союза и Соеди
ненных Штатов встретятся в Женеве. За
падные державы будут сотрудничать, где 
это будет необходимо, с Германской Феде
ральной Республикой и с другими своими 
партнерами по НАТО.

Западные державы, продолжал Даллес, 
готовы предложить всеобщий план евро
пейской безопасности, который предоста
вит Советскому Союзу значительные до
полнительные гарантии. В то же время 
нельзя предполагать, что западные держа
вы, включая Соединенные Штаты, будут 
всегда готовы расширить свои нынешние 
обязательства для того, чтобы пойти на
встречу заинтересованности Советского 
Союза в европейской безопасности.

Существующая в настоящее время воз
можность является столь необычной и со
держит в себе столько возможных кон
структивных решений, что можно надеять
ся, что предстоящее совещание министров 
иностранных дел четырех держав найдет 
твердую основу для объединения Герма
нии в рамках европейской безопасности.

Глава делегации США вновь затронул 
вопрос о странах Восточной Европы и о 
«международном коммунизме», заявив, | 
что эти «проблемы» якобы являются при-1 
чинами международной напряженности и I 
мешают «сердечным отношениям между 
правительствами».

Далее Даллес остановился на положе
нии на американском континенте, на 
Ближнем Востоке и в Юго-Восточной Азии. 
В частности, он утверждал, что СЕАТО 
имеет «оборонительный характер».

На Бандунгской конференции, сказал 
Даллес, господин Чжоу Энь-лай предло
жил вести непосредственные переговоры с 
Соединенными Штатами. Я тут же указал, 
что это предложение является приемле
мым для США, поскольку мы будем иметь 
дело лишь с вопросами, касающимися обе
их наших стран и не затрагивающими 
права третьих сторон. Эта оговорка, в 
частности, относилась, поскольку это ка
сается США, к Китайской Республике 
(имеется в виду клика Чан Кай-ши. —  
Ред.), по отношению к которой мы лойяль- 
ны, как к нашему давнему другу и союз
нику.

Примерно 15 месяцев тому назад Со

единенные Штаты начали переговоры с 
Китайской Народной Республикой в Жене
ве по вопросу возвращения наших граж
дан в США. В результате заявления гос
подина Чжоу Энь-лая, сделанного в Бан
дунге, и моего ответа эти переговоры бы
ли возобновлены в августе месяце сего 
года для обсуждения прежде всего во
проса об освобождении и возвращении аме
риканских граждан и затем других прак
тических вопросов, имеющих прямое от
ношение к нашим двум странам...

Переходя к вопросу об использовании 
атомной энергии в мирных целях, Даллес 
заявил, что переговоры о создании между
народного агентства по атомной энергии 
привели к подготовке проекта статута, 
создающего такое агентство. Международ
ная конференция по мирному использова
нию атомной энергии прошла с выдаю
щимся успехом в Женеве в прошлом ме
сяце.

В  настоящее время, сказал Даллес, Со
ветский Союз проявляет большую склон
ность сотрудничать, и мы с радостью от
мечаем недавнее предложение премьера 
Булганина выделить расщепляющиеся ма
териалы для работы предложенного меж
дународного агентства, когда оно будет 
создано.

Перейдя к вопросу об ограничении во
оружений, Даллес напомнил сделанное на 
Женевском совещании президентом Эйзен
хауэром предложение о том, чтобы СССР 
и США представили друг другу информа
цию о своих военных- формированиях и 
дали возможность проводить взаимную 
неограниченную воздушную разведку.

Воздушная инспекция, сказал Даллес, 
не будет, конечно, раскрывать всё или 
считаться окончательной всеохватываю
щей системой инспекции. Однако воздуш
ная инспекция будет обнаруживать доста
точно, чтобы сделать большой риск исклю
ченным.

Как таковая она откроет путь для 
дальнейших шагов в направлении ин
спекции и разоружения, которые все 
мы, —  и я  решительно включаю сюда 
Соединенные Штаты, —  хотим видеть 
осуществленными.

Длительный опыт делает очевидным, 
что, когда имеется чувство неуверенно
сти и когда, следовательно, вооружение 
считается необходимым, ограничение во
оружений становится фактиче^и недо
стижимым. Сокращение вооружений воз
можно. когда страх рассеется и когда во
оружение станет менее нужным.

Я  уверен, что если бы Соединенные 
Штаты разрешили Советскому Союзу ле
тать над их территорией и если бы Со
ветский Союз разрешил Соединенным 
Штатам летать над своей территорией, то 
все почувствовали бы, что эти страны 
пошли далеко, чтобы показать, что ни 
одна из них не имеет агрессивных наме
рений против другой. Тогда, как указал 
президент Эйзенхауэр в своем выступле
нии в Женеве, было бы легче перейти 
к всеобъемлющей научной системе ин
спекции и разоружения.

Даллес отметил, что в результате Же
невского совещания господствует действи
тельно новый дух. Стало больше гибко
сти и меньше хрупкости в международных 
отношениях.

Я  хотел бы сказать, что если «дух 
Женевы» был бы постоянным, тогда весь 
мир был бы в выигрыше. Это совещание 
«в верхах», если оно должно быть исто
рическим, а не эпизодическим, должно 
знаменовать собой новую эру мирных из
менений.

Эта эра не будет эрой спокойствия и 
застоя в том смысле, что статус-кво с 
его многими несправедливостями прини
мается как постоянное. Это должна быть 
эра изменений, и она будет иметь своп 
моменты напряжения. Однако народы и 
правительства откажутся от войны и от 
подрывной деятельности- в качестве 
средств достижения своих целей. Они при
мут обычную эволюцию осуществления 
своих законных национальных устремле
ний. Они будут развивать между собой 
широкие экономические связи. Они будут 
все более уважать права человека и 
основные свободы. И усилия человека 
будут посвящены тому, что является со
зидательным и добрым.

* * *
После Даллеса выступили представитель ; 

Коста-Рики Нуньес, представитель Егип-1 
та Фавзи и представитель Доминиканской : 
республики Диас-Ордоньес.

НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. (ТАСС). На ! 
дневном пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН 22 сентября продолжалась 
общая дискуссия. С речами выступили 
представители Эквадора и Новой Зеландии.!

О т ъ е з д  из С о в е т с к о г о  С о ю з а  
ф р а н ц у з с к о й  п а р л а м е н т с к о й  

д е л е г а ц и и
Утром 25 сентября группа членов 

французской парламентской делегации во 
главе с Председателем Национального со
брания Франции Пьером Шнейтср возвра
тилась из Ленинграда в Москву.

В этот же день французская парламент
ская делегация, находившаяся в Совет
ском Союзе по приглашению Верховного 
Совета СССР, отбыла из Москвы самоле
том на родину. В Советском Союзе оста
лись члены делегации Раймон Шмиттлэн, 
Жан Пиша, Робер Обэ. В  течение не
скольких дней они будут знакомиться с 
промышленными предприятиями Урала.

За время пребывания в СССР предста
вители французского парламента побыва
ли в Сталинграде, Тбилиси, Киеве, Сочи, 
в Ленинграде. Гости знакомились с про
мышленными предприятиями, сельским 
хозяйством, культурными учреждениями, 
историческими и архитектурными памят
никами.

Депутаты французского парламента бы
ли приняты Председателем Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганиным и Членом 
Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущевым, имели беседы с Председателя
ми Совета Союза и Совета Национально
стей Верховного Совета СССР А. П. Вол
ковым и В. Т. Лацисом, председателями и 
членами постоянных комиссий Верховного 
Совета СССР и другими официальными 
лицами.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Республики 
Франции и СССР, французскую парла
ментскую делегацию провожали представи
тели трудящихся Москвы, Председатель 
Совета Союза Верховного Совета СССР 
А. П. Волков, Председатель Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР В. Т. 
Лацис и другие официальные лица.

Вместе с парламентской делегацией на 
родину отбыли французские журналисты, 
которые находились в СССР вместе с де
путатами французского парламента.

Московские пионеры преподнесли фран
цузским парламентариям букеты цветов, 
попросили передать привет детям Фран
ции.

Перед отлетом из Москвы глава делега
ции Пьер Шнейтср, обращаясь к А. П. 
Волкову и В. Т. Лацису, сердечно побла
годарил их за приглашение посетить Со
ветский Союз и ознакомиться с жизнью 
страны. Он отметил, что члены делега
ции имели личный контакт и встречи с 
руководителями Коммунистической партии 
и Советского правительства, с официаль
ными лицами и рядовыми советскими 
людьми. Мы убедились в вашем стремле
нии крепить дело мира, сказал Пьер 
Шнейтер. Я  прошу передать нашу горя
чую благодарность всем, кто помог нам в 
организации прекрасного путешествия по 
Советскому Союзу. Мы сообщим об этом 
народу Франции. Ждем вас в Париже! Мы 
все с большим удовольствием встретим 
вас у себя на родине.

Затем от имени французских журнали
стов выступил представитель газеты 
«Нарим1ресс-энтрансижан» М. Бромберже. 
Он поблагодарил за прием, оказанный 
французским журналистам в СССР.

(ТАСС).

Отъезд английской 
сельскохозяйственной делегации 

в Советский Союз
ЛОНДОН, 25 сентября. (ТАСС). 25 сен

тября из Лондона в Советский Союз вы
ехала делегация английских специалистов 
сельского хозяйства, возглавляемая пар
ламентским секретарем министерства зем
леделия и рыболовства Ньюджентом. В 
делегацию, насчитывающую 26 человек, 
входят профессора Сэндерс и Хендри, ди
ректор бюро содружества наций по вопро
сам растениеводства и генетики Хадсон, 
который посетил СССР в 1954 году, и 
другие специалисты сельского хозяйства, 
а также представители газеты «Ныос-кро- 
никл», которая является инициатором об
мена сельскохозяйственными делегациями 
между СССР и Англией.

ПОДАРОК Дж. НЕРУ ОТ ВСХВ
ДЕЛИ, 24 сентября. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Индиан экспресс», вчера в 
Бомбей прибыл советский пароход «Тарас 
Шевченко», доставивший подарок Дж. Не
ру от ВСХВ —  коня арабской породы.

М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н Ы Е  Т О В А Р И Щ Е С К И Е  
В С Т РЕЧ И  ПО Ф УТБО Л У

БУ Д А П ЕШ Т , 25 сентября. (ТАСС). Сего
дня здесь состоялся один из выдающихся 
футбольных матчей этого года: встрети
лись первые сборные футбольные команды 
Венгрии и СССР.

С первых же секунд игры завязывается 
острая борьба. Обоюдные атаки следуют 
одна за другой. Венгры своими атаками 
пытаются добиться успеха, но это им не 
удается ввиду точной игры советских за
щитников. Команда СССР сама часто пере
ходит в атаку.

Первый тайм результата не дал. Это бы
ло единоборство . равных по силе сопер
ников.

Во второй половине игры хозяева поля 
устремляются в атаку. Отразив сильный 
напор, советские футболисты на пятой ми
нуте второго тайма проходят к воротам 
противника. Венгерский защитник допус
кает грубость. Судья назначает штрафной 
удар. От ноги партнера мяч попадает к 
Кузнецову, и он четко забивает гол. 1 : О— 
в пользу команды СССР.

Венгерские футболисты, которым нельзя 
отказать в высоком индивидуальном ма
стерстве, играют менее слаженно. В  совет
ской команде надежно действуют защит
ные линии, и особенно Нетто и Парамо
нов. Великолепно играет Яшин.

На 41-й минуте второго тайма судья 
назначает 11-метровый штрафной удар в 
ворота советской команды. Его реализует 
Пушкаш. Счет становится 1 : 1.

...Истекает последняя минута, атакуют 
советские футболисты, но свисток судьи 
возвещает об окончании этого напряженно
го матча.

*  * *
Международная товарищеская встреча 

вторых сборных команд Венгрии и Совет
ского Союза закончилась со счетом 4 :2  в 
пользу советских футболистов. (ТАСС).

И Г Р Ы  КО М А Н Д  КЛАССА  «Б»
Футболисты Тбилисского окружного До

ма офицеров со счетом 1 : О победили 
команду г. Калининграда и в 24 играх на
брали 36 очков.

З А К Р Ы Т И Е  Ш А ХМ А ТН О ГО  Т У Р Н И Р А  
В Г Е Т Е Б О Р Г Е

Г Е Т Е Б О Р Г , 24 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Здесь состоялось официальное за
крытие межзонального шахматного турнира. 
После выступлений президента Гетеборг
ского шахматного союза и мэра Гетеборга 
президент Международной шахматной фе
дерации г-н Рогард вручил призы победи
телям турнира.

Затем г-н Рогард от имени Международ
ной шахматной федерации объявил о том, 
что мастерам Панно (Аргентина), Спас
скому (СС С Р) и Филиппу (Чехословакия) 
на основании результатов закончившегося 
соревнования присваивается звание между
народного гроссмейстера.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  СССР 
ПО ВО Д Н О М У ПОЛО

Закончились предварительные соревно
вания на первенство С С С Р по водному 
поло.

Команды «Торпедо* (Москва) и «Дина
мо» (Тбилиси) набрали одинаковое количе
ство очков. По соотношению забитых и 
пропущенных мячей первое место присуж
дено команде «Торпедо». Таким обоазом, 
обе эти команды завоевали право участия 
в первенстве С ССР по водному поло 1355 
года, которое проводится в Москве.

©-

Х р о н и к а
Президиум Верховного Совета СССР об

разовал на базе предприятий и оргаииза- 
ций Министерства промышленных товаров 
широкого потребления СССР союзно-рес
публиканское Министерство текстильной 
промышленности СССР и союзно-республи
канское Министерство легкой промышлен
ности СССР, передав им предприятия и 
организации по списку, утвержденному 
Советом Министров СССР.

Президиум Верховного Совета СССР 
признал необходимым образование в союз
ных республиках одноименных мини
стерств на базе предприятий и организа
ций министерств промышленных товаров 
широкого потребления союзных респуб
лик.

Министром текстильной промышленно
сти СССР Президиум Верховного Совета 
СССР назначил тов. Рыжова Никиту Семе
новича.

Министром легкой промышленности 
СССР назначен тов. Миротворцев Николай 
Николаевич.

Зам. редактора Г. СЕМ ЕНОВ.

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х  
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

«Князь Игорь* (в  7 ч. веч.); театр имени
Ш. Руставели —  «Рассказ нищего» (в  8 ч. веч.);
театр имени А. Грибоедова— « В  «Сиреневом саду* 
(в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З  — «Повесть о двух 
мальчиках» (в  7 ч. веч., аб. Лг 16); грузинский 
кукольный театр — «Два лж еца» (в  11 ч. утра и 
в 2 ч. дня).
  .....

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  |
I  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  |  
|  ■ Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И  =

Е  27 сентября =
|  А. Бородин К Н Я З Ь  И Г О Р Ь
Е  Начало в  7 час. вечера.
Е  28 сентября =
Е  Н . Римский-Корсаков Ц А Р С К А Я  Н Е В Е С Т А  =

Начало  в 8 час. веч. 
Й1111111|||11111|1И11М11Ш1Н1||||1мп11111||||||||!||||||||т1Ж111пншТ|

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т ЕА Т Р  им. А. С  Г Р И Б О Е Д О В А

27 сентября 
Ц. Солодарь
28 сентября 
И. Попов, А. Степанов

В « С И Р Е Н Е В О М  С А Д У*

П О РТ -А РТ У Р

Н ачало  в 8 час. вечера.

мостыо согласованных действий всех сил перского генерального штаба».

ПАКИ СТАН  П РИ С О ЕД И Н И Л С Я  К  Т У Р ЕЦ К О -И РА К С К О М У  ВО ЕН Н О М У  П АКТУ  ,
ЕАРАЧП, 23 сентября. (ТАСС). Мини-|тября Пакистан присоединился к турец- I 

стерство иностранных дел Пакистана ко-иравскому военному пакту, в котором 
официально объявило о том, что 23 сен- * участвует также Англия. >

М. И. Асланишвнли с дочерьми и сыновьями 
извещают о смерти заслуженного врача Гр у 
зинской С С Р , доцента, заслуженного мастера 

спорта С С С Р  
Иосифа Антоновича Асланишвнли.

Гр. паних. 27 сентября, в 8 час. веч., на к в .-  
ул. Цхакая, 4, и 28 сентября, в 8 час. веч., 
в Грузинском альпийском клубе (в  парке 
имени Кирова). Вынос 29 сентября, в  5 час. 

вечера.

И З В Е Щ Е Н И Я
29 сентября, в 8 часов вечера, в зале 

заседаний Академии наук Грузинской ССР 
(ул. Дзержинского, 8) в ознаменование 
дня рождения академика И. П. Павлова 
состоится совместное заседание Грузинско
го общества физиологов, биохимиков и 
фармакологов и Грузинского общества 
невропатологов и психиатров.

27 сентября, в 8 часов вечера, в лекц 
онном зале Калининского Р К  ТО К П  Гр 
зии (ул. Джапаридзе, 22) состоится летай 
тов. Каспарова на тему «Международш 
положение СССР».

Вход свободный.

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (в  
зимн. и летн. театрах), «О ктябрь» , «Спартак», 
«Тбилиси», «Исаии» (в  зимн. театре), в клубах: 
имени Ворошилова, имени Плеханова — «Урок  
ж изни»; «Комсомолец», имени 26 комиссаров (в  
зимн. театре), «Дидубе» (в  зимн. театре), «К о л 
хозник», в Доме культуры имени Горького — 
«Дорога»; «Колхида» (в  зима, театре), «Исаии»  
(в  летн. театре), в  парке имени Кирова —  «Гаспа- 
роне»; в парке имени Орджоникидзе — « П ы ш к а » ; 
в саду Филармонии — «Байд ж у Бавр а» ; «Колхи
да» (в  летя театре) — «Кн яж н а  М ери»; имени 
26 комиссаров (в  летн. театре) — «Бродяга» (1 и 
2 серии); «Дидубе» (в  летн. театре) —  «Водные 
звезды»; в клубе имени Дзержинского — новый 
художественный ф ильм»; в саду Коммунаров — 
«Возраст любви».
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